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La fondation palestinienne 
«Lady of the Earth 
Foundation» (Terre 

palestinienne) a distingué, lundi, 
le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
personnalité de l’année lors d’un 
hommage organisé à Qalandiya, 
près de la ville de Ramallah en 
Cisjordanie, parallèlement à une 
autre festivité dans la bande de 
Ghaza en l’honneur du Président.
Les organisateurs de la cérémonie 
ont supervisé un lâcher de 
ballons après que le choix de la 
personnalité de l’année 2020 
s’est porté sur le Président, M. 
Abdelmadjid Tebboune.

Les organisateurs ont exprimé 
leurs remerciements au Président 
Tebboune, au Gouvernement et 
au peuple algériens, pour leur 
soutien à la cause palestinienne 

et leur rejet de la normalisation 
avec l’entité sioniste.
A Ghaza, la cérémonie a été 
organisée parallèlement à celle en 
Cisjordanie, à l’intérieur du siège 

de l’Association de fraternité 
palestino-algérienne, en présence 
de nombre de personnalités 
palestiniennes, de notables, de 
chefs de communes, ainsi que de 
la communauté algérienne.
Tous ont exprimé leurs 
remerciements aux dirigeants 
algériens qui soutiennent leurs 
causes justes, rappelant son 
appui constant à la Révolution 
palestinienne depuis son 
déclenchement avant 1956.
La Fondation «The Lady of the 
Earth» avait planté, mardi dernier, 
un olivier au mont Al-Zaytoun, au 
nom du Président Tebboune, «en 
hommage à ses positions fermes 

et en tant que personnalité du 
monde, ayant gagné le respect du 
peuple palestinien et des peuples 
qui rejettent la normalisation».
Le Président Tebboune 
avait demandé au Président 
palestinien, Mahmoud Abbas, 
lors d’un entretien téléphonique  
dimanche dernier, de transmettre 
ses remerciements et toute sa 
considération, ainsi que ses 
sentiments de fraternité à tous 
ceux qui ont planté un olivier en 
son nom au mont Al-Zaytoun, en 
face de la sainte ville d’El Qods 
et à travers eux à l’ensemble du 
peuple palestinien».

PALESTINE :

Le Président Tebboune élu personnalité de l’année 2020

Charfi exclut l’organisation des prochaines élections législatives 
et locales le même jour

Le président de l’Autorité 
nationale indépendante 
des élections (ANIE), 

Mohamed Charfi, a exclut 
l’organisation des prochaines 
élections législatives et locales le 
même jour «faute de magistrats 
en nombre suffisant».
Invité de la Radio algérienne, 
M. Charfi a précisé que «sur le 
plan juridique et technique, rien 
n’empêche l’organisation des 
prochaines échéances législatives 
et locales le même jour, mais il n’y 
a pas suffisamment de magistrats 
pour pouvoir le faire». En effet, 
l’organisation de ces deux rendez-
vous le même jour «nécessite la 
mobilisation de 9.000 magistrats, 
or nous comptons actuellement 
en Algérie 6.000 magistrats», a-t-
il expliqué.
A propos de la préparation de 

ces élections, M. Charfi a fait 
savoir que l’ANIE «a pour la 
première fois supprimé 800.000 
doubles inscriptions sur les 
listes électorales dans le cadre 
de l’assainissement du fichier 
électoral» qui sera, a-t-il dit, 
«complètement assaini avant 
l’organisation de ces deux 
rendez-vous électoraux».
Concernant le recours au vote 
électronique en Algérie, le 
président de l’ANIE a souligné 
que «même s’il est facile à mettre 
en place sur le plan technique, 
les risques de fraude pouvant 
accompagner ce mode de vote 
ne nous encouragent pas à 
l’envisager pour le moment».
Concernant les propositions que 
l’ANIE présentera dans le cadre 
de la révision du code électoral, 
M. Charfi a précisé qu’elles 

s’articuleront sur la présentation 
de «solutions juridiques à même 
d’éliminer définitivement toutes 
formes de corruption ayant marqué 
précédemment le processus 
électoral, particulièrement en ce 
qui concerne le financement de la 
campagne électorale de manière 
à faire face à la corruption qui 
a pris de l’ampleur au sein de la 
société ces dernières années».
A cette occasion, il a salué «la 
forte» contribution des citoyens 
dans l’encadrement des bureaux 
de vote le jour du scrutin, à travers 
leur présence «massive» en 
tant qu’observateurs bénévoles, 
souhaitant que cette question soit 
introduite dans la révision du 
code électoral.
Le Président de la République 
avait indiqué avoir enjoint à la 
Présidence de la République de 

coordonner avec la commission 
chargée de l’élaboration du projet 
de révision de la loi organique 
relative au régime électoral afin 
que le document en question soit 
prêt «dans les meilleurs délais» 
en vue de «lancer le processus 
post-Constitution».
Par ailleurs, le président de 
l’ANIE M. Charfi a rappelé les 
directives du Président Tebboune 

concernant l’enrichissement et 
la révision du code électoral, 
notamment en ce qui concerne 
la participation des formations 
politiques, précisant que cette 
révision s’inscrit dans le cadre 
de la concrétisation effective du 
sens du «consensus national» 
qui constitue un support pour 
«l’édification de l’Algérie 
nouvelle».
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Plus de 8000 citoyens reçus par la médiation de la République

Le médiateur de la 
République, Karim 
Younes, a affirmé lundi 

à Sétif que la médiation de la 
République a reçu à l’échelle 
locale et au niveau central plus de 
8.000 citoyens depuis sa création.
Lors d’une séance de travail tenue 
à l’auditorium «Mouloud Kacem 
Naït Belkacem» de l’université 
Ferhat Abbas, en marge d’une 
rencontre d’étude sur «le rôle 
du médiateur de la République 
dans la nouvelle Algérie», en 
présence d’élus et responsables 
locaux, Karim Younes a déclaré 

que le nombre de requêtes 
reçues et traitées concernant les 
collectivités locales au niveau 
d’Alger seulement a atteint à hier 
dimanche, 912 requêtes.
Le rôle des délégués locaux 
du médiateur de la République 
consiste à aider au règlement 
des différends entre le citoyen et 
l’administration et à protéger les 
droits des citoyens notamment à 
la justice, a précisé le médiateur 
de la République qui a souligné 
que 106 requêtes ont été reçues et 
traitées dans la wilaya d’Oran, 78 
à Sétif, 78 à Skikda, 74 à Chlef et 

68 à Bejaia.
Il a rappelé aussi que son instance 
élabore actuellement un rapport 
annuel détaillé qui sera présenté 
au président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune et 

distribué au gouvernement et aux 
walis pour information.
Mettant l’accent sur le rôle «axial 
et fondamental» du médiateur de 
la République dans la lutte contre 
la corruption et la bureaucratie 
avérées, Karim Younes a 
affirmé qu’il faut «reconnaitre 
que l’administration souffre 
de nombre d’insuffisances qui 
nuisent à l’édification d’une 
nouvelle Algérie moderne, 
développée et prospère et 
constituent une entrave à la 
concrétisation de l’Etat de droit».
Il a également estimé que «tous 

doivent assurer la responsabilité 
et éliminer tous les fléaux qui 
empêchent la construction de 
la nouvelle Algérie afin de 
poursuivre la marche historique 
de l’Etat algérien vers un avenir 
meilleur».
M.Younes a relevé que le rôle 
du délégué du médiateur de 
la République est de faciliter 
et rapprocher le citoyen de 
l’administration et doit de ce 
fait faire montre d’intégrité, de 
loyauté, de professionnalisme 
et d’une bonne réputation pour 
gagner la confiance du citoyen.
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Goudjil espère un retour imminent du Président Tebboune 
pour passer à la prochaine étape

Le ministre des Finances :
« Une enveloppe est déjà dégagée pour l’achat 

du vaccin contre le Covid-19 »

Examens du BAC, du BEM et de la 5ème AP :

 La période d’inscription des 
candidats fixée du 3 au 28 janvier 

prochain

Transport inter wilayas :

 La reprise n’est pas 
l’ordre du jour

Le président du Conseil de 
la nation par intérim, Salah 
Goudjil a souhaité «un 

retour imminent» du Président 
de la République Abdelmadjid 
Tebboune, pour poursuivre 
l’édification de la Nouvelle 
République et s’acquitter de «ses 
missions nobles et historiques».
Intervenant lors de la plénière 
consacrée à l’adoption de la loi 
portant règlement budgétaire 
de l’exercice 2018, M. Goudjil 
a mis l’accent sur «l’impératif 
de prendre conscience des défis 
et enjeux de la phase future, et 
de se tenir prêt à poursuivre la 
construction institutionnelle, 
verticale et horizontale, de 
l’Etat».
«Il nous est impératif de relever 

les défis et aplanir les difficultés 
qui se profilent, ce qui sous-
entend davantage d’efforts, de 
sacrifices et de patience», a-t-il 
souligné.
Et de rappeler que l’Algérie 
s’achemine, lors de cette phase, 
vers la préparation des prochaines 
élections législatives et locales, 
d’où l’intérêt de «bien assimiler 
l’importance de cette étape dans 
le processus d’édification du 
pays, à travers le parachèvement 
de la construction, verticale et 

horizontale, des institutions de 
l’Etat, et de donner une véritable 
signification à la pratique 
politique probe et propre en la 
prévenant de tous les aspects 
négatifs vécus par le passé».
Plus explicite, M. Goudjil a 
cité, à ce sujet, l’argent sal et 
l’économie parallèle «qui ont sévi 
dans le régime depuis des années 
et toujours immaîtrisables» 
auxquels il faudra faire face par 
le biais «des futures lois et du 
choix de vrais représentants qui 
auraient gagné la confiance du 
peuple et qui contribueraient à 
élever la conscience politique 
chez les citoyens».
Jugeant nécessaire de garantir 
un avenir décent aux générations 
futures à travers «la généralisation 

de la culture politique» pour 
mettre au clair le système de 
gouvernance qui change d’une 
ère à une autre «au gré du 
peuple», M. Goudjil a indiqué 
que la Constitution votée «tient 
compte de tous les aspects futurs, 
importants pour le peuple et de 
toute éventualité en faveur de la 
stabilité du pays».
Sur un autre registre, le président 
du Sénat par intérim a passé en 
revue les principes constants 
et ancrés dans la politique 
étrangère de l’Algérie, basée sur 
le respect de la souveraineté des 
Etats, la non ingérence dans les 
affaires internes d’autrui dont 
l’intolérance de toute immixtion 
dans les affaires de l’Algérie.
Les positions de l’Algérie, 

poursuit-il, «émanent de 
pures convictions et ne sont 
fondées sur aucun préjugé ou 
calcul politicien», indiquant 
que les positions de notre 
pays demeureront constantes 
conformément à la Déclaration 
du 1er Novembre «que le monde 
le veuille ou non».
Evoquant les «manœuvres» qui 
se trament autour de la Libye et 
dont «se méfie l’Algérie, en tant 
que pays voisin et frère fidèle 
en faveur de sa stabilité», M. 
Goudjil a réaffirmé «la poursuite 
du soutien apporté au Sahara 
occidental considéré comme une 
question de décolonisation en 
Afrique, et la mise en échec des 
lobbies qui tentent d’affaiblir la 
position de l’Algérie».

L’acquisition du vaccin 
contre la Covid-19 
cristallise actuellement 

l’opinion publique en Algérie  , 
au moment où en Europe « les 
premiers de cordées » ont  déjà  
reçu leurs premières injections. 
 Si les autorités nationales 
n’ont pas encore fixé leur choix 
sur le non du vaccin, qui pose 
visiblement problème, au plan 
financier  la question est déjà 
tranchée , à en croire  le ministre 

des Finances  qui a annoncé lundi  
que son département a alloué un 
budget spécial pour l’acquisition 
de vaccin coronavirus.
 « Rien n’est plus cher sur le 
santé les algériens » a lancé 
, Aymen Benabderrahmane, 
ajoutant que « l’état n’épargnera 
pas l’argent au détriment de le 
santé les citoyens ».
Outre la question du vaccin , le 
ministre a profité pour revenir 
sur la situation financière du 

pays et plus particulièrement 
sur les réserves de change, 
assurant qu’elles  sont plutôt   « 
considérables, contrairement 
à ce qui est relevé par certains 
rapports internationaux, voire 
nationaux ».
Sur ce même point, il a indiqué 
que son secteur compte 
préserver ces réserves à travers 
les nouvelles mesures décidées, 
notamment le réduction de la 
facture de l’importation.

La période de l’inscription 
des candidats aux examens 
de fin d’année scolaire 

2020-2021, s’étalera du 3 au 
28 janvier prochain, a annoncé 
le ministère de l’Education 
nationale dans un communiqué.
«Dans le cadre de l’organisation 
des trois examens de fin de 
cycle pour la session 2021, 
le ministère de l’Education 
nationale informe tous les élèves 
scolarisés concernés par les 
trois examens (l’examen de fin 
de cycle primaire, l’examen du 
brevet d’enseignement moyen 

et l’examen du baccalauréat) et 
tous les candidats libres désirant 
passer les examens du BEM et 
du Baccalauréat, que l’opération 
d’inscription pour la session 2021 
débutera le dimanche 03 janvier 
jusqu’au jeudi 28 janvier», a 
précisé la même source.
Pour les candidats scolarisés, 
«l’opération d’inscription 
s’effectuera au niveau des 
établissements d’éducation via 
la plateforme numérique du 
ministère de l’Education par les 
directeurs d’établissements».
Quant aux inscriptions des 

candidats libres aux examens du 
BEM et du Baccalauréat, elles 
s’effectueront sur les deux sites 
de l’Office national des examens 
et concours (ONEC): http://bem.
onec.dz et http://bac.onec.dz, a 
conclu le communiqué.

La reprise du transport inter 
wilayas, suspendu dans le 
cadre du paquet de mesures 

préventives conte le Coronavirus, 
n’est pas encore à l’ordre du jour 
, selon le ministre du Transport 
Lazhar Hani.
S’exprimant hier  mardi en marge 
de l’ouverture d’une structure 
de son Ministère à Alger  il a 
expliqué que «le dossier reste 
lié à la situation sanitaire, la 
reprise se fer dés que la situation 
pandémique sera totalement sous 
contrôle»
Le ministre est également revenu 
sur les pertes subies par les 
entreprises publiques  de transport 
du fait  du gel de leurs activités , 

révélant que Air Algérie a accusé 
des pertes de 40 milliards de 
dinars, contre 9 milliards de dinars 
pour la SNTM et 12 milliards de 
dinars pour la SNTF.

Mercredi 30 Décembre 2020
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Détournement du foncier touristique à Skikda : 
Ouverture du procès au tribunal de Sidi M’hamed

Corruption : 
04 ans de prison ferme contre l’ancien wali d’Alger 

Abdelkader Zoukh

Le procès des accusés dans 
l’affaire de détournement 
du foncier touristique 

à Skikda a débuté lundi au 
niveau du pôle pénal financier et 
économique près le tribunal de 
Sidi M’hamed.
Sont poursuivis dans cette 
affaire pour abus de fonction, 
octroi d’indus privilèges et 
dilapidation de deniers publics, 
l’homme d’affaires Mohamed 
Benfassih et l’ancien Premier 
ministre Ahmed Ouyahia, 
ainsi que les anciens ministres 
des Transports et des Travaux 
publics Ammar Ghoul et 
Abdelghani Zaâlane, nombre 
d’anciens walis de Skikda et 
plusieurs cadres aux Directions 

exécutives de la même wilaya.
L’audience a débuté dans la 
matinée par l’audition des 
anciens walis de Skikda, 
Mohamed Bouderbala et 
Benhoucine Fouzi, qui ont nié 
les charges retenues contre 
eux, affirmant que le dossier 
d’investissement touristique de 
l’homme d’affaires Benfassih 
avait été étudié conformément 
à la loi et en application des 
instructions du Gouvernement 
visant à créer de nouveaux 
postes d’emploi au niveau 
local.”
De son côté, Mohamed Benfassih 
a expliqué qu’”il n’avait pas 
lancé la réalisation de son projet 
touristique après l’obtention 

du titre de concession pour 
l’exploiter d’une superficie 
de 25 hectares en raison de 
circonstances indépendantes de 
sa volonté”, soulignant que ce 

“projet qui n’était pas financé 
par des banques visait à “réer 
de la richesse et à relancer le 
secteur du tourisme à Skikda”.
Quant à la licence d’exploitation 

du port de Skikda, il précise 
qu’elle s’inscrivait “dans le cadre 
de ses investissements dans la 
transformation d’asphalte et de 
travaux publics”.
Pour sa part, l’ancien directeur 
local de l’industrie à Skikda, 
Houbba Kies, a affirmé que 
l’investisseur Benfassih avait 
déposé auprès de ses services 
un “dossier d’investissement 
comprenant tous les documents 
requis”.
le procès se poursuivra dans 
l’après-midi par l’audition 
d’autres accusés, dont Ahmed 
Ouyahia via visioconférence 
étant donné que ce dernier est 
incarcéré à la prison d’Abadla 
dans la wilaya de Béchar.

Le tribunal de première 
instance de Tipasa a 
condamné, hier mardi, à 

4 ans de prison ferme, l’ancien 
wali d’Alger, Abdelkader Zoukh 
poursuivi dans des affaires de 
corruption, à savoir l’octroi 
d’indus avantages et abus de 
fonction en faveur de Ali Haddad.
Une amende d’un million de dinars 
algériens a été prononcée, par le 
même tribunal, contre Abdelkader 
Zoukh, déjà condamné à la prison 
ferme dans deux autres affaires et 
interdit de postuler à un poste de 
responsabilité au sein de l’Etat ou 
à un poste politique pendant 3 ans 
après l’expiration de sa peine.
Lors de l’audience du 8 décembre, 
le parquet avait requis une peine 
de 10 ans de prison ferme, assortie 
d’une amende d’un million 
pour “abus de fonction et octroi 
d’indus privilèges en faveur d’Ali 
Haddad qui a comparu en tant que 
témoin.
Les faits reprochés à l’ex-wali 
d’Alger ont causé d’énormes 
pertes en termes de foncier 
agricole, industriel et touristique 
ainsi qu’au Trésor public, en 
témoignent les enquêtes menées 
par l’Inspection générale des 
finances, qui font état d’infractions 
flagrantes à la Loi et aux 
dispositions légales règlementant 
les domaines de l’Etat, dans neuf 
dossiers d’investissement dans 
des projets “fictifs” non réalisés 
par Ali Haddad.
Lors de ce procès, le juge a 
interrogé Zoukh sur les privilèges 
“douteux” octroyés à Ali Haddad, 
en tant que personne morale, 
ou propriétaire d’un groupe 
de travaux publics et d’autres 

entreprises d’investissement, 
notamment ceux concernant des 
assiettes foncières situées à Alger, 
des privilèges indûment octroyés 
à travers la délivrance de contrats 
de concession en infraction 
avec la Loi, selon l’expertise 
de l’Inspection générale des 
finances.

Il s’agit, entre autres, d’une assiette 
de plus de 39.300 m2 dans la zone 
de Oued Semar, pour la création 
d’un complexe industriel, dans 
une région initialement destinée 
à abriter un jardin public, ce qui 
est en infraction totale avec la 
loi sur l’affectation des assiettes 
foncières.

Selon le juge, l’octroi de ce foncier 
s’est fait après l’aval du Conseil 
national de l’investissement 
(CNI), au moment où le wali 
d’Alger a établi une décision de 
transformation de la nature du 
projet (d’un projet de complexe 
industriel à un projet de loisirs), 
ainsi qu’un contrat de concession 

sans se référer au CNI, ce qui est 
considéré comme une entorse à 
la Loi, car le foncier en question 
constituait auparavant une base 
de vie, dont Ali Haddad s’est 
emparée sans autorisation.
En fin de compte, le projet en 
question a été transformé en une 
usine de production de bitume 
avec un parking pour  engins de 
travaux publics. Cette affectation 
a causé une perte de 1,33 
milliards de DA à la commune 
d’El Harrach.
D’autres assiettes foncières 
ont été, également, indûment 
octroyées à Ali Haddad au niveau 
des communes de Hussein Dey, 
Ain Benian, et Dar El Beida, 
notamment, une assiette de plus 
de 16.000 m2 à Hussein Dey et 
l’accaparement par Ali Haddad 
de plusieurs terrains agricoles 
d’une superficie totale de 30.000 
m2 pour la réalisation d’un 
complexe sportif au profit du club 
de football USMA.
La défense de l’accusé a interjeté 
appel du jugement près la Cour de 
Tipasa.
Le tribunal de Tipasa avait 
condamné l’ex wali d’Alger dans 
deux autres affaires de corruption 
distinctes, à une peine de 5 ans 
de prison ferme assortie d’une 
amende d’un million de DA, dans 
l’affaire d’octroi de privilèges à la 
famille de Abdelghani Hamel, et 
à 4 ans de prison ferme, assortie 
d’une amende d’un million de DA 
dans une autre affaire similaire 
relative à la famille Mahieddine 
Tahkout, avec confiscation de 
tous ses biens et ordre de sa mise 
en détention durant l’audience.
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ANNABA / Société 
De Boumedienne à Tébboune… le trait d’union                  

“ Le développement du pays basé sur une jeunesse créatrice, 
consciente et vigilante ”

La nouvelle Algérie dont 
aspire aujourd’hui le 
peuple Algérien sous le 

règne du président Abdelmadjid 
Tebboune dans sa feuille de route 
est basée sur un développement 
socioéconomique, notamment 
les zones d’ombres, dont il 
accorde une importance capitale 
en impliquant l’adhésion 
du mouvement associatif, 
principalement les jeunes 
créateurs de projets pour accélérer 
le programme de développement 
national. Tout azimut.” la 
participation des jeunes au 
développement socioéconomique 
est un facteur important de 
richesse “a souligné à chaque 
fois le président de la république, 
Abdelmadjid Tebboune, dans ses 
déclarations. Pour se faire, des 
nouvelles mesures de facilitations 

ont été entreprises envers cette 
catégorie dont celles de la création 
des “start-up”.Il est clair donc que 
la contribution du mouvement 
associatif en majorité constitué 
des jeunes doit être concrète sur 
le terrain. Les prémices de cette 
édification à la base d’une volonté 
commune ont été remarquées tout 
au long de l’année 2020 qui tire 
à sa fin, cet élan de solidarité a 
fait ses preuves tout au long de 
la propagation de l’épidémie 
du coronavirus Covid-19 dans 
notre pays, mais aussi dans les 
opérations des catastrophes 
naturelles par une mobilisation 
et une solidarité à toute épreuve. 
En somme, les campagnes 
nationales de volontariat est une 
crédibilité à sauvegarder. C’est 
dans cette perspective majeure 
que le président Abdelmadjid 
Tebboune et son gouvernement 

font de la jeunesse leur fer de 
lance de l’économie nationale 
et du développement des zones 
d’ombres du pays, par la création 
des richesses et une économie, 
hors hydrocarbure. D’ailleurs 
sur ce plan précis de vision, 
Feu Houari Boumedienne que 
l’Algérie vient de  marquer cette 
dernière semaine, une halte à 
l’occasion de la commémoration 
de son 42ème  anniversaire de sa 
mort en rappelant à travers les 

chaines de télévision locales le 
parcours de cet homme marqué 
par de nombreux acquis et les 
grands chantiers lancés pendant 
son règne à la tête du pays en 
faisant de la jeunesse de l’époque 
la rampe de lancement d’une 
véritable bataille économique 
que les bâtisseurs octogénaires 
avec lesquels ont pris langue 
d’aujourd’hui à Annaba ne 
cessent de se rappeler avec une 
certaine fierté de ses réalisations 

dont d’ailleurs le gouvernement 
de Abdelmadjid Tebboune a 
insufflé dès sa prise en main du 
pouvoir une nouvelle dynamique. 
C’est le cas des mines de fer de 
Ouenza, la Sidérurgie d’El Hadjar 
et d’autres projets en cours pour 
ne citer que ceux de la région 
d’Annaba.” vous êtes la force 
vive de la nation” diront ainsi. Le 
président Abdelmadjid Tebboune 
et son chef de gouvernement 
Abdelaziz. Djerad à chaque 
manifestation économique en 
s’adressant aux porteurs de 
projets, appelant ainsi plus que 
jamais le peuple Algérien à 
l’unification, la mobilisation et à 
l’adhésion comme un seul homme 
pour bâtir une Algérie souveraine 
démocratique et de justice. C’est 
le message clair du chef de l’état 
du processus de développement. 
socioéconomique.

Tayeb Zgaoula

ANNABA / RADIO 
D’ANNABA

Trait d’union  entre la radio 
d’Annaba, les autorités et 
les habitants des zones 

d’ombres 

ANNABA/TRANSPORT
Les chauffeurs de taxis observent un sit-in

Ils réclament la reprise du transport 
inter-wilayas 

Si le gouvernement Algérien 
a fait du développement 
des zones d’ombre son 

cheval de bataille cette année, la 
radio locale est devenue un lien 
privilégié qui unit les populations 
isolées au reste du monde. En 
effet, la radio d’Annaba est 
devenue une passerelle entre les 
populations enclavées. C’est à 
la radio qu’était relayé le cri de 
détresse de tel village, et c’est la 
radio qui permettait d’échanger 
les nouvelles et de rassurer les 

habitants. La radio locale a joué 
son rôle déterminant, en faisant 
des reportages en direct avec 
les habitants. Cette  radio, qu’on 
croyait limitées à la diffusion 
d’émissions artistiques et 
musicales, a montré sa grande 
utilité de radios de proximité  et 
les journalistes tentaient par tous 
les moyens de rester en contact 
avec les services concernés, 
notamment la Gendarmerie 
nationale, la Protection civile, la 
police et l’ADE pour diffuser les 
doléances du  citoyen.

Les chauffeurs de taxis 
inter-wilayas ont procédé, 
dans la matinée d’hier, à 

la fermeture des accès routiers 
au niveau du rond-point de Sidi 
Brahim. Plusieurs dizaines de 
chauffeurs de taxis ont garé leurs 
véhicules à quelques mètres 
de la station de taxis inter-
wilayas bloquant ainsi l’entrée 
de la ville. La raison de cette 
colère est due au maintien de 
l’interdiction du transport inter-
wilayas. Ces derniers dénoncent 
leur calvaire et exigent la reprise 
du transport inter-wilaya. A 
l’inverse de leurs collègues qui 

exercent en périmètre urbain. Les 
protestataires ont réclamé la levée 
de cette mesure d’interdiction 
qui perdure depuis des mois et 
qui pénalise, désormais, toute 
une corporation. Les chauffeurs 
de taxis inter-wilayas éprouvent 
des difficultés pour supporter 

cette situation intenable. Après 
plus de six mois, sans aucune 
ressource financière, la majorité 
d’entre eux ont épuisé leurs 
maigres économies, d’autres ont 
même dû se résigner à vendre 
leur gagne-pain, à savoir leur 
véhicule. « Je n’ai pas vu venir 
cette situation. Je gagnais bien 
ma vie, et du jour au lendemain, 
j’ai perdu mon travail et mes 
revenus », confie un taxieur. A 
ce titre, les taxieurs réclament 
la reprise de leurs activités 
et dénoncent le problème des 
clandestins qui ont occupé les 
différentes stations et pratiquent 
des prix hors portée.

Sarah Yahia

ANNABA / Emploi
C’est la énième fois que les contractuels PID et DAIS de la Direction 

de l’action sociale, assisté de deux députés, protestent devant la wilaya 

Une quinzaine d’anciens contractuels de la 
Direction de l’action sociale ont organisé, hier 
mardi, un rassemblement de protestation devant 

le siège de la Wilaya, cette action de protestation a vu 
la présence de deux  députés en l’occurrence, messieurs 
Slimani et Daira. Ils revendiquent principalement le 
renouvellement de leurs contrats de travail PID et 
DAIS, ainsi que la suppression de la condition de l’âge, 
qui stipule que les postulants aux contrats de la DAS 
doivent avoir moins de 35 ans. Approchées sur les lieux 

du sit-in, nos interlocuteurs demandent, en outre, leur 
permanisation, une fois les conditions exigées par le 
dispositif d’insertion professionnelle remplies. Pour la 
précision, les contrats de travail PID sont ceux accordés 
aux titulaires de diplômes universitaires, alors que ceux 
dits DAIS concernent les postulants qui n’ont pas suivi un 
cursus universitaire. Rappelons que c’est la 20ème fois que 
les protestataires montent au créneau. ce sont des milliers 
de jeunes employés qui vivent le même drame social et 
qui demandent une solution fiable et durable quant à leur 
avenir professionnel et à leur situation sociale précaire.

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah



Le prix du kilogramme 
du poulet a enregistré 
une augmentation 

vertigineuse à l’approche des 

festivités du nouvel an. Alors que 

le prix de kilo variait entre 250 et 

260 DA, il a atteint le 280 DA le 

kilo, ce qui a suscité la colère et a 
provoqué le mécontentement de 
bon nombre de consommateurs 
de la viande blanche. Selon les 
dires des citoyens, lors d’une 
tournée dans divers marchés 
d’Annaba : « Nous nous 
attendions à cette surenchère…
Une pratique devenue courante 

à la veille de chaque fête. » 
Certains n’ont pas mâché leurs 
mots. En effet, cette tendance 
haussière de prix de poulet a 
été remarquée dès l’entame du 
mois de décembre. Les autorités 
craignent une nouvelle flambée 
à la veille de la célébration du 
nouvel an, les prix risquent de 

connaitre une nouvelle flambée, 
pour atteindre entre 350 et 380 
DA le kilo. Les pères de famille, 
quant à eux, commencent à 
s’inquiéter sérieusement face à 
ces hausses abusives de prix et 
à ces « spéculations, qui mettent 
à rude épreuve leur pouvoir 
d’achat. 
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ANNABA / VIANDE BLANCHE 

A l’approche de la fête du nouvel an, le prix du poulet flambe
Sarah Yahia

Une vaste opération 
de nettoyage a été 
organisée à la Place 

d’Armes en collaboration avec 

la direction de l’environnement 

de la wilaya et les services  

de l’APC, la direction 

d’enfouissement technique, 
la direction de l’amélioration 
de l’environnement urbain, 
l’EPIC Annaba Propre, l’Office 
National de l’Assainissement 
« ONA » ainsi que l’union 
des association des cités. 
D’importants moyens humains et 
matériels ont été mobilisés pour 

le ramassage et la collecte des 
détritus domestiques, lesquels 
seront acheminés vers le centre 
d’enfouissement technique 
(CET) de Berkaâ-Zerka. 
Cette opération vise à nettoyer 
cette localité des décharges 
et autres points noirs altérant 
l’image du milieu urbain. Elle 

vise également l’implication 
des citoyens pour veiller 
à la préservation de leur 
environnement et à donner plus 
d’embellissement à leur cité.  
L’opération en question a permis 
de ramasser d’importantes 
quantités de déchets et détritus 
domestiques 

ANNABA / ASSAINISSEMENT 

Grand nettoyage à la ‘’Place d’armes’’ 
Sarah Yahia

Une caravane de 
sensibilisation culturelle 
et artistique dédiée à 

la lutte contre le coronavirus a 
pris le départ, lundi dernier, en 
direction des établissements 
scolaires implantés dans les 
zones d’ombre de la wilaya d’El 
Tarf, dans l’objectif d’alléger 
les contraintes du confinement 
et ses répercussions sur le moral 
des élèves, a indiqué le directeur 
local de la Maison de la culture.
Placée sous le slogan 
‘’ensemble pour nous protéger 
et protéger nos familles 
contre le coronavirus’’, cette 
caravane ciblera une dizaine 
d’établissements scolaires 
implantés dans les zones 
déshéritées et éloignées, à 

l’image de mechta Bargilette et 
Statir, relevant de la commune 
de Ain Kerma, Hakoura 
commune de Cheffia ainsi que 
Oued Anane, à El Ayoune, Oum 
Chettab à Oum Théboul, Ain 
Touila (Besbes) et Ain Alem 
( Dréan), a précisé, dans ce 
contexte, M. Tarek Taifi.
Se poursuivant jusqu’au 
31 décembre courant, cette 
initiative culturelle, permettra 
aux animateurs (clowns, 
associations artistiques locales, 
animateurs culturels) d’aller à 
la rencontre des élèves et de leur 
présenter des spectacles variés 
dédiés à la sensibilisation et la 
prévention contre la covid-19 
et à l’importance du respect des 
gestes barrières pour éviter les 

éventuelles contaminations , a-t-
on souligné de même source.
La première journée de ce 
rendez- vous culturel a permis 
aux élèves de l’Ecole Benseghir 
Tahar, relevant de la Mechta 
Bargilette, dans la commune 
de Ain Kerma, de suivre une 
pièce théâtrale intitulée ‘’le 
petit docteur’’ et un cours pilote 
sur ‘’ la désinfection appropriée 
des salles de classes’’ avant de 
prendre part à la réalisation 
d’une fresque murale au sein 
de la cour de l’Ecole, a-t-on 
signalé.
Des bavettes et des diplômes 
seront également, a-t-on 
ajouté, distribués à ceux qui 
se seront distingués lors des 
concours divers organisés pour 

la circonstance, dont celui du 
meilleur dessin consacré à la 
lutte et la prévention contre le 
coronavirus.
Organisée en étroite 
collaboration avec la 
Direction locale de la culture 
et  ses différents partenaires 
(éducation, services de sécurité, 

protection civile, DASS ), 
cette caravane artistique a pour 
objectif, a affirmé M.Taifi, de 
cibler le maximum d’enfants 
résidant dans les zones 
d’ombre pour les sensibiliser 
sur l’importance du suivi du 
protocole sanitaire destiné à 
endiguer cette pandémie , et 
de leur faire oublier la routine 
induite par cette conjoncture 
sanitaire.
Le but recherché à travers 
cette caravane au profit des 
zones d’ombre est, a-t-on 
ajouté, d’user de l’humour et 
d’un langage simplifié pour 
déstresser ce ‘’petit public’’ tout 
en ‘’l’invitant’’ au strict respect 
des mesures de prévention 
contre le coronavirus.

EL TARF / COVID-19 

Caravane de sensibilisation au profit des enfants des zones d’ombre 

Une vaste opération 
d’évacuation des résidus 
des pluies torrentielles 

et inondations ayant touchées 
la semaine passée la wilaya de 
Jijel a été lancée lundi passé, 
avec la participation de plusieurs 
institutions et établissements de 
6 wilayas limitrophes.
Cette campagne lancée de 
concert avec la wilaya de 
Jijel et plusieurs institutions 
et partenaires a été qualifiée 
de «qualitative» par Madame 
Karima Hadji, directrice 
centrale à l’Office national 
d’assainissement (ONA), 
compte tenu, a-t-elle déclaré du 
nombre important des wilayas 
participantes et des moyens 

matériels et humains mobilisés à 
cet effet.
A ce titre, elle a précisé à 
l’APS, qu’il a été procédé à la 
mobilisation d’équipements et 
engins d’intervention relevant 
de l’ONA, avec 13 camions 
hydraulique, 2 camions citerne 
équipés en plus de matériels de 
forage et autres équipements 
mobilisés par les autres 
institutions participantes.
Selon la même responsable, 
un plan d’intervention pour 
l’élimination des résidus des 
inondations et autres points 
noirs (cours d’eau et avaloirs) 
à Jijel, Taher et El Milia a été 
élaboré avec la collaboration 
d’autres institutions des wilayas 

de Sétif, Bouira, Skikda, Batna, 
Constantine et Khenchela.
De sa part, le secrétaire général 
de la wilaya de Jijel, Abdelkrim 
Ben Kouider qui a donné le 

coup d’envoi de cette campagne, 
a indiqué que le périmètre 
d’intervention a été scindé en 
11 secteurs et chaque secteur 
est doté en moyens humains et 

logistiques nécessaires, ajoutant 
que 250 agents ont pris part à 
cette opération.
Les différentes équipes 
constituées dans ce cadre ont 
pour missions d’assainir les 
cours d’eau, les avaloirs et les 
oueds, a-t-il fait savoir.
Parmi les institutions qui ont 
pris part à cette campagne 
de nettoiement figurent 
l’Algérienne des eaux (ADE), 
l’Agence nationale des barrages 
et transferts (ANBT), l’Office 
national de l’irrigation et 
drainage (ONID), l’ONA, 
la protection civile et autres 
directions de l’exécutif, a-t-on 
noté.

JIJEL 

Vaste opération d’évacuation des résidus des intempéries avec la 
participation de 6 wilayas  
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Défaut de facturation des produits :
Une atteinte à l’éthique commerciale

Le ministre du Commerce, 
Kamel Rezig a indiqué, 
lundi dernier à Alger, 

que le défaut de facturation 
et l’inexistence de fiches 
de traçabilité des produits 
commercialisés, «sont les 
facteurs les plus dangereux qui 
attentent actuellement à l’éthique 
commerciale».
Présidant les travaux de la 
Commission nationale de 
moralisation des activités 
commerciales, composée de 
plusieurs sous-commissions de 
différents secteurs, M. Rezig a 
indiqué que parmi les lacunes 
empêchant l’encadrement des 
activités commerciales sur le 
terrain, le manque de rigueur à 
faire respecter la réglementation 
et la législation en vigueur, 
s’agissant de l’obligation de 
facturation des produits, des 
conditions de la concurrence 
et d’hygiène, du respect de la 
salubrité alimentaire des produits 
et de leur conformité aux lois et 
aux exigences de la qualité.
Il a également relevé «une 
méconnaissance de la législation 
et de la réglementation régissant 
les activités commerciales» 
de la part des professionnels, 
soulignant la multiplicité des 
intervenants dans le processus 
commercial et dans toutes les 
phases précédant l’arrivée du 
produit au consommateur final.

M.Rezig a, en outre, affirmé que 
l’une des tâches principales de 
ladite commission créée en avril 
dernier, consistait à mettre en 
place un système commercial 
sain, en assurant l’organisation 
effective et le développement 
de l’activité commerciale et en 
mettant en place des systèmes à 
même de renforcer la protection 
des consommateurs et le respect 
de l’éthique commerciale.
Ladite commission, ajoute-t-
il, est chargée de la régulation 
et de l’organisation du marché, 
à travers la révision des textes 
juridiques, la mise à jour des 
conditions de l’exercice de 
l’activité commerciale, et le 
développement des moyens de 
stockage et de distribution sur le 
marché, ainsi que l’établissement 
de règles de contrôle efficaces en 
vue de lutter contre la fraude et la 
spéculation, en sus de la révision 
des procédures régissant l’activité 
commerciale.
La commission est chargée 
de l’organisation des marchés 
et de la gestion différents 
espaces commerciaux, outre la 
numérisation des transactions à 
l’image de la généralisation du 
mode de paiement électronique.
Il sera procédé à l’application 
des décisions des membres de 
la commission pour la réforme 
du système commercial après 
soumission du rapport final au 

Gouvernement pour examen et 
adoption, a-t-il poursuivi.
De son côté, le ministre délégué 
chargé du commerce extérieur, 
Aissa Bekkai a affirmé que la 
création d’une commission pour 
la moralisation de l’activité 
commerciale traduisait la volonté 
de faire prévaloir l’éthique et 
la loi permettant de préserver 
tous les droits du consommateur 
(garantie, hygiène, salubrité et 
conformité).
Pour ce qui est du commerce 
extérieur, M. Bekkai a fait 
savoir que la moralisation de 
l’activité permettra la révision 
de la balance commerciale qui 
dénote la précarité de l’économie 
nationale basée principalement 
sur les hydrocarbures.
«Nous allons œuvrer pour la 
moralisation de la profession et 
équilibrer la balance commerciale 
à travers nombre de mesures, 
entre autres, la spécialisation des 
importateurs, l’organisation de 
l’importation et l’encouragement 
de l’exportation», a-t-il ajouté.
La réhabilitation et la moralisation 
de l’activité commerciale 
permettra l’éradication des 
phénomènes négatifs prévalant 
dans les marchés, notamment 
le défaut de facturation qui 
représente «70% de l’activité 
commerciale», l’abattage illicite 
et les abattoirs informels, a conclu 
le ministre délégué, rappelant dans 

ce sens les rapports indiquant que 
« 60% des opérations d’abattage 
sont illicites».
De son côté, le Directeur général 
de la régulation et de l’organisation 
des marchés au ministère du 
commerce, Sami Kolli a indiqué 
que l’aspect relatif à l’abattage 
illégal qui domine le commerce 
des viandes, se manifeste à 
travers la prolifération des 
marchés illégaux et l’inexistence 
d’une fiche de traçabilité du 
produit, des procédés d’abattage 
et leur conformité aux conditions 
sanitaires.
Pour M. Kolli, «le point noir 
soulevé par la Commission 
de moralisation de l’activité 
commerciale pour la filière des 
viandes blanches et viandes 
rouges et poissons, réside en 
l’absence de cette fiche à même de 
prouver la traçabilité du produit 
et le défaut de facturation, ou tout 
autre document tenant lieu.
Outre l’absence de la transparence 
dans la détermination des prix, 
M. Kolli a énuméré un ensemble 
d’insuffisances en la matière, dont 
celles relatives aux opérations 
de contrôle et de répression, 
concernant la commercialisation 
des viandes blanches et viandes 
rouges et des poissons, en raison 
du manque d’agents de contrôle 
qualifiés.
Le même responsable a 
également relevé l’absence de 

marchés de gros spécialisés dans 
les viandes, dans ses trois types, 
notamment dans les régions du 
Sud, l’existence de marchés 
illégaux, un manque dans la 
formation de professionnels 
qualifiés ainsi que l’existence de 
phénomènes de monopole sur le 
produit, particulièrement pendant 
les saisons de forte demande.
La Commission de moralisation 
des activités commerciales 
comprend, en plus du 
ministère du Commerce, des 
représentants des ministères des 
Finances, de l’Agriculture et du 
Développement rural, de la Pêche 
et des Ressources halieutiques, 
de l’industrie, du Tourisme, 
de l’Artisanat, ainsi que de 
l’Intérieur et des Collectivités 
locales.
La Commission comprend 
également des représentants des 
organismes de la société civile, 
telle l’association de protection 
du consommateur. Elle repose 
aussi sur des sous-commissions 
spécialisées, à savoir des sous-
commissions en charge des fruits 
et légumes frais, des produits 
d’épicerie, des viandes rouges et 
blanches, ainsi que des produits 
non-alimentaires, (équipements 
ménagers et mobilier, 
habillement, chaussures et cuir, 
services du commerce et espaces 
commerciaux).



VACCIN CONTRE LE COVID-19 : 

pas de consensus pour les femmes enceintes et les cas 
allergiques graves

Joe Biden déplore le manque de coopération de 
l’administration Trump

Alors que les 
campagnes de 
vaccination débutent 

en Europe, l’administration 
du Comirnaty à certaines 
catégories dites sensibles 
continue de susciter des 
interrogations. C’est en 
particulier le cas pour les 
femmes enceintes et les 
personnes sujettes à des 
manifestations allergiques 
graves.  
Six jours après le feu vert 
de l’Union européenne, la 
quasi-totalité des pays du 
bloc ont lancé, dimanche 27 
décembre, leur campagne 
de vaccination contre le 
Covid-19. La présidente de 
la Commission européenne, 
Ursula von der Leyen, a 
salué un “moment touchant 
d’unité”, estimant que 
le vaccin permettrait de 
“revenir progressivement à 
nos vies normales”.    
Avec une efficacité estimée 
à 95 % et un haut niveau de 
tolérance sur la population 
globale, le vaccin américano-
germanique Pfizer-BioNTech 
représente un espoir énorme. 
Mais si la balance bénéfices-
risques semble favorable 
dans l’écrasante majorité 
des cas, le débat scientifique 
n’a pas été tranché pour 
l’administration à toutes les 
catégories de la population.  
Des données insuffisantes  

Le vaccin doit-il être contre-
indiqué pour certaines 
catégories de population 

? Aucune réponse pour 
le moment car plusieurs 
groupes n’ont pas été inclus 
lors des premiers essais 
cliniques des vaccins.   
“Les femmes enceintes ainsi 
que les enfants ne font pas 
partie des premières phases 
de tests des essais cliniques 
car ce sont des catégories 
jugées plus vulnérables”, 
explique Philippe Amouyel, 
professeur de santé publique 
au CHU de Lille, contacté 
par France 24. “C’est une 
règle de base des essais 
cliniques : on estime 
généralement que plusieurs 
années d’observations sont 
nécessaires sur le reste de 
la population avant d’élargir 
les tests à ces catégories de 
personnes.”  
Les personnes 
immunodéprimées (au 
système immunitaire faible) 
sont également exclues 
des essais, ainsi que les 
personnes ayant déjà eu le 
Covid-19. Néanmoins, si 
les données manquent pour 
évaluer l’effet du vaccin sur 
ces types de populations, 
tous ne sont pas logés à 
la même enseigne, selon 
le professeur Jean-Daniel 
Lelièvre, spécialiste en 
vaccinologie et chef du 
service d’immunologie et 
de maladies infectieuses de 
l’hôpital Henri-Mondor de 
Créteil, interrogé par France 
24. “Il y a des catégories pour 
lesquelles nous avons des 

interrogations. Par exemple, 
on pense que l’efficacité sera 
moindre chez les personnes 
immunodéprimées de par 
leurs conditions. Nous avons 
aussi des interrogations sur 
les personnes qui ont déjà 
eu le Covid car nous ne 
connaissons pas l’immunité 
post-infection. Pour autant, 
ces deux catégories ne 
suscitent pas d’inquiétudes 
quant aux risques du vaccin, 
contrairement aux femmes 
enceintes et aux personnes 
ayant manifesté des allergies 
fortes.”
Un risque “à déterminer” 
pour les femmes enceintes  

Si les personnes 
immunodéprimées doivent 
consulter un médecin au 
préalable, le vaccin ne 
leur est cependant pas 
déconseillé. Les spécialistes 

s’accordent également à 
dire que la vaccination 
des moins de 16 ans n’est 
pas nécessaire. Mais pour 
les femmes enceintes, les 
recommandations varient 
en fonction des pays. Au 
Royaume-Uni, premier pays 
à avoir lancé, le 8 décembre, 
sa campagne de vaccination 
contre le Covid-19, elles 
sont exclues du programme.  
“Il n’existe aucune preuve 
que le vaccin pose un risque 
pour les femmes enceintes 
ou allaitantes, mais les 
données disponibles sont 
insuffisantes pour pouvoir 
leur administrer”, peut-on 
lire sur le site de l’agence 
gouvernementale de santé 
britannique NHS. Des 
consignes bien différentes 
de celles des autorités 
américaines, qui autorisent 

le vaccin malgré l’absence 
de tests.   
En France, la Haute 
Autorité de Santé (HAS) le 
déconseille sans pour autant 
l’interdire. L’Allemagne, 
quant à elle, considère qu’il 
peut être administré mais 
seulement au cas par cas.  
“Il y a deux aspects 
à différencier, la 
réglementation globale et 
ensuite l’évaluation de la 
balance bénéfices-risques 
pour la personne” explique 
Philippe Amouyel. “On sait 
que les personnes âgées 
ont la meilleure balance 
puisqu’ils développent 
plus de formes graves. À 
l’inverse, les plus jeunes ont 
peu de risques de développer 
des formes sévères et ne sont 
clairement pas une priorité de 
la campagne de vaccination. 
Pour les femmes enceintes le 
risque reste à déterminer”, 
conclut-il.  
“L’infection au Covid-19 
pose un risque plus élevé 
que celui de la vaccination”, 
reconnaît Jean-Daniel 
Lelièvre. “Mais tous 
les médicaments sont 
déconseillés pour les femmes 
enceintes, c’est un principe 
de précaution intangible. 
Si elles souhaitent tomber 
enceinte on leur recommande 
de se faire vacciner au plus 
vite ou bien, si la grossesse 
est déjà en cours, de faire très 
attention et de ne prendre 
aucun risque.” 

Selon le président 
élu Joe Biden, 
l’administration 

Trump ne fournit par les 
informations nécessaires 
à l’équipe chargée de la 
transition en ce qui concerne 
la sécurité nationale.  
L’administration Trump 
ne fournit pas les 
renseignements nécessaires 
à l’équipe chargée de 
la transition en ce qui 
concerne la sécurité 
nationale, a déploré, lundi 
28 décembre, Joe Biden, 
jugeant cette rétention 
d’informations “rien moins 

qu’irresponsable”.
“Nous avons rencontré une 
obstruction de la part de la 
direction politique de ce 
département (la Défense) et 
le fait est que bon nombre 
d’agences essentielles à notre 
sécurité ont subi d’énormes 
dégâts”, a déclaré le futur 
président des États-Unis, 
qui prendra ses fonctions le 
20 janvier et qui avait réuni 
par visioconférence, les 
prochains responsables de la 
diplomatie et de la sécurité 
de son administration. 
“Nous n’avons tout 
simplement pas toutes les 

informations dont nous 
avons besoin”, a-t-il affirmé. 
“Mon équipe a besoin d’une 
image claire de nos forces 
dans le monde et de nos 
opérations pour dissuader 
nos ennemis. Nous avons 
besoin d’une visibilité 
totale sur la planification 
budgétaire en cours, 
notamment au ministère de la 
Défense, afin d’éviter toute 
confusion ou rattrapage que 
nos adversaires pourraient 
tenter d’exploiter.”
“Désastreux”
Donald Trump a refusé de 
reconnaître sa défaite à 

l’élection du 3 novembre 
et l’équipe démocrate n’a 
été autorisée à rencontrer 
des membres de son 
administration qu’à la fin du 
mois de novembre.
Le New York Post, l’un des 
rares journaux qui a grâce 
aux yeux de Donald Trump, 
a publié dimanche dans la 
soirée un éditorial cinglant 
l’appelant à mettre fin à 
cette “triste comédie” et à 
reconnaître la victoire de 
Joe Biden.
“Nous comprenons, M. le 
président, que vous êtes en 
colère d’avoir perdu. Mais 

continuer sur cette voie est 
désastreux”, peut-on lire. 
“Nous vous donnons ce 
conseil en tant que journal 
qui vous a soutenu: si vous 
voulez rester influent, 
voire préparer le terrain 
pour un retour, vous devez 
transformer votre colère 
en quelque chose de plus 
productif”.
Lundi matin, le milliardaire 
républicain s’est une 
nouvelle fois rendu au 
Trump International Golf 
Club, situé à quelques 
kilomètres de Mar-a-Lago. 
Sans un mot, ni un tweet.
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La réalisation du buste du roi Syphax est une 
réhabilitation à une personnalité historique

Le projet de création d’un quotidien public 
en tamazight toujours d’actualité
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L’inauguration lundi 
dans la wilaya 
d’Ain Témouchent 

du buste du roi Syphax 
s’inscrit dans le cadre de 
l’engagement de l’Etat à 
réhabiliter et faire connaître 
des personnalités historiques 
de l’Algérie, a affirmé le 
secrétaire général du Haut 
commissariat à l’amazighité 
(HCA) Si El Hachemi Assad.
M. Assad a souligné que 
«ce moment d’inauguration 
d’une statue du roi Syphax 
à Beni Saf, partagé avec 
les autorités de la wilaya 

d’Ain Temouchent, est la 
confirmation de l’engagement 
de l’Etat à accompagner 
le projet national visant à 
réhabiliter et à faire connaître 
des personnalités historiques 
qui symbolisent l’histoire 
ancienne de l’Algérie».
Cette opération, a-t-il 
dit, concrétise une des 
recommandations du congrès 
international organisé dans la 
wilaya d’Ain Temouchent en 
septembre 2018 sous le titre 
«Le royaume Masseyssile ... 
Syphax et le congrès de Siga 
206 A-J» avec la participation 

d’une pléiade de spécialistes 
en histoire et archéologie 
venus de différentes régions 
du pays et de l’étranger.
Le secrétaire général du HCA 
a également évoqué les parties 
ayant contribué avec le Haut 
commissariat à l’amazighité 
à l’intérêt accordé à l’époque 
numide en milieu universitaire 
et scolaire et aussi à la 
sensibilisation par différents 
moyens de communication, 
dont la Télévision algérienne, 
qui a accompagné les efforts 
du HCA à travers la réalisation 
d’œuvres télévisées sur 
cette époque et d’autres.
Par ailleurs, M. Assad a 
visité la salle d’exposition du 
musée, dans le département 
archéologique relevant de 
l’Office national de gestion 
et d’exploitation des biens 
culturels protégés à Ain 
Temouchent, qui dispose 
d’objets archéologiques 
datant de la préhistoire à 
l’âge de la pierre et d’autres 
de l’ère punique libyque.
A cette occasion, le SG 
du HCA a fait valoir que 

la source d’inspiration de 
l’Algérie «est son histoire 
qui nécessite une attention 
dans ce domaine pour le 
faire connaître aux jeunes 
générations successives».
Après avoir parcouru un stand 
d’exposition de pièces de 
monnaie datant de l’époque 
du roi Syphax, Si El Hachemi 
Assad a souligné l’importance 
d’immortaliser cet aspect 
dans les timbres postaux, 
mais aussi dans l’’émission de 
billets de banque nationaux 
comme l’aspire le Haut 
commissariat à l’amazighité.
En outre, M. Assad a 
assisté à un cours de langue 
amazighe à l’école primaire 
«Harchaoui Mohamed» à Ain 
Temouchent, mettant l’accent 
sur «la nécessité de s’appuyer 
sur les médias audiovisuels en 
raison de leur importance pour 
accompagner les efforts des 
enseignants et d’introduction 
de l’image et du son dans 
le domaine pédagogique, 
outre l’intensification 
des activités éducatives 
d’accompagnement et 

culturelles notamment.
Le secteur de l’éducation 
à Ain Temouchent compte 
119 groupes éducatifs où 
la langue amazighe est 
enseignée au profit de 3.138 
élèves sur un total de 32 
écoles primaires réparties à 
travers les communes d’El 
Malah, Oulhaça, Beni Saf, El 
Amria, Hammam Bouhadjar, 
Ain El Larbaa, Ain El Kihal, 
en plus d’Ain Temouchent.
Le secrétaire général du HCA 
poursuivra sa visite dans la 
wilaya d’Ain Temouchent 
mardi, où il animera une 
conférence de presse pour 
mettre en exergue les 
principales activités incluses 
dans le programme du HCA, 
dont la célébration du Nouvel 
an amazigh «Yennayer» dans 
la wilaya de Batna, ainsi 
que la cérémonie de remise 
du prix du Président de la 
République de la langue et 
de la littérature amazighes.

Le Secrétaire général 
du Haut commissariat à 
l’amazighité (HCA), Si El 
Hachemi Assad, a assuré 
lundi à Ain Témouchent 
que le projet de création 
d’un quotidien public en 
langue amazighe est toujours 
d’actualité, soulignant qu’il 
y a «un réel engagement 
pour concrétiser ce projet».
M.Assad a indiqué, en marge 
de sa visite de travail dans 
la wilaya, que le HCA a 
proposé au ministère de la 
Communication de créer 
un quotidien en langue 
amazighe, affirmant qu’il 
«existe un réel engagement 

pour concrétiser ce projet».
Il a expliqué que «le projet a 
pris un peu de temps, mais cela 
est nécessaire pour aboutir à 
un projet mature, afin qu’on 
puisse garantir sa distribution 
et d’avoir un lectorat».
«Les consultations se 
poursuivent sur le mode 
de création d’un quotidien, 
soit sous format papier ou 
électronique», a-t-il ajouté.
Le SG du HCA a valorisé 
les initiatives de création de 
journaux en langue amazighe 
menées dans plusieurs wilayas 
du pays, soulignant qu’un 
travail est en cours pour passer 
à un projet d’un quotidien 

public en langue amazighe.
Le responsable a ajouté que 
la première étape du HCA est 
de former des journalistes en 
tamazight, faisant savoir qu’un 
premier pas a été fait et ce en 
collaboration avec l’agence 
Algérie Presse Service 
(APS) pour la formation 
depuis 2016 d’une équipe de 
traducteurs, qui a acquis une 
expérience lui permettant 
d’encadrer le premier journal 
public en langue amazighe.
Des sessions de formation 
de journalistes en langue 
amazighe se poursuivent à 
Alger, ainsi qu’en marge 
des rencontres organisées 
par le HCA, au cours 
desquelles des espaces de 
formation sont dédiés aux 
journalistes, a-t-il relevé
Le HCA a également comme 
«stratégie la généralisation 
de l’amazighité sur les ondes 
de la radio, dont la présence 
(amazighité) est actuellement 
enregistrée dans 27 stations 
radio, la dernière en date étant 

la radio de Béchar», a expliqué 
M. Si El Hachemi Assad
Et d’ajouter : «La formation 
a également touché des 
journalistes de la télévision 
publique algérienne grâce à 
un accord de partenariat signé 
avec le Haut commissariat 
à l’amazighité en janvier 
2019 et la formation continue 
des journalistes exerçant 
en langue amazighe».
Le SG du HCA a mis 

en exergue l’importance 

de «l’accompagnement 

dans l’élaboration d’une 

encyclopédie de termes 

uniformisés de la langue 

amazighe», notant qu’»il 

est nécessaire d’avoir des 

termes obéissant à des 

normes spécifiques et en 
adéquation avec la formation 

du journaliste à l’usage des 

technologies modernes».
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Fruit d’une collaboration 
franco-japonaise dans les 
années 1980, elle s’inscrit 
dans la science-fiction et la 
préservation de la planète.
Le Nouveau Monde. Les 
Andes et ses civilisations 
disparues. Le rêve de villes 
perdues nichées au sommet 
de montagnes inaccessibles. 
Des trésors enfouis dans des 
temples oubliés… Pour le 
jeune public qui découvre 
Les Mystérieuses Cités d’or, 
en 1983, sur Antenne 2, ce 
dessin animé rapidement 
culte va incarner tout ça et 
bien plus encore. En coulisse, 
ce feuilleton s’inscrit d’abord 
dans une époque d’intenses 
collaborations entre des 
auteurs français et japonais 
afin de créer pour les chaînes 
de télévision de leur pays 
respectif des dessins animés à 
suivre. C’est Oum le dauphin 
blanc (1971) qui ouvre le bal 
avant que ne soient réalisées 
quelques années plus tard les 
productions d’Albert Barillé, 
notamment : Il était une 
fois… l’Homme (1979) et 
surtout les récits d’aventures 
de science-fiction Il était une 
fois… l’Espace (1981). Mais 
c’est à deux autres auteurs 
français, Jean Chalopin et 
Bernard Deyriès, que revient 
l’idée de développer plusieurs 
concepts novateurs avec des 
artistes nippons : Ulysse 31 
(1981) et finalement, un an 
plus tard, à la demande de 
la chaîne nipponne NHK, 
Les Mystérieuses Cités d’or, 
coécrit notamment avec 
Mitsuru Kaneko.
Cette série se construit tout 
d’abord comme le voyage d›un 
enfant espagnol, Esteban, vers 
un continent dont il ignore 
tout, concept qui permet de 
faire découvrir aux jeunes 

publics européens et japonais 
non seulement le XVIe siècle 
des grands navigateurs, 
mais aussi et surtout les 
civilisations précolombiennes 
qui, à l’époque et encore 
aujourd’hui restent très mal 
connues. Les épisodes des 
Mystérieuses Cités d’or 
se terminent d’ailleurs sur 
de petits documentaires en 
prise de vue réelle décrivant 
différents aspects historiques 
abordés pendant le récit. 
S’inscrivant dans un contexte 
fortement marqué par la 
décolonisation et par les 
mouvements de libération 
nationale, la série prend, par 
ailleurs, nettement parti pour 
les cultures amérindiennes et 
contre les Espagnols. Ceux-
ci, incarnant plus largement 
l’interventionnisme des pays 
du nord en Amérique latine 
(nombre de dictatures mises en 
place avec la bénédiction des 
États-Unis, comme au Chili 
ou au Brésil, sont alors encore 
au pouvoir) sont montrés, 
à la notable exception de 
Mendoza, au pire comme 
des brutes poussées par une 
soif de l’or inextinguible 
(Gaspard et Gomez), soit 
au mieux comme de gentils 
idiots (Sancho et Pedro) 
tandis que les autochtones, 
eux, sont dépeints comme 
des êtres dotés d’un fort 
sens de l’honneur. La série 
du tandem Chalopin/Deyriès 
n’est pas seule à développer 
ce propos que l’on retrouve 
déjà dans Il était une fois… 
l’Homme (notamment dans 
l’épisode 15, « Le Siècle d’or 
espagnol») puis, plus tard, 
dans Il était une fois… les 
Amériques (1991).
L›influence de la théorie « 
des anciens astronautes »

L’intrigue des Mystérieuses 

Cités d’or s’inspire très 
librement du roman La Route 
de l’or (1966), de Scott 
O’Dell. Mais là où cet auteur 
américain plaçait l’action 
de son livre dans un cadre 
historique strict, Chalopin 
et Deyriès, eux, incluent 
très rapidement nombre 
d›éléments qui inscrivent 
nettement leur dessin animé 
dans le genre de la science-
fiction. Esteban et ses amis 
parcourent ainsi les airs à 
bord d’une machine volante 
fonctionnant à l’énergie 
solaire, le Grand Condor, alors 
que le secret des cités d’or est 
convoité par une civilisation 
humanoïde, les Olmèques, 
dont les traits simiesques et 
la technologie avancée font 
penser à des créatures venues 
d’un autre monde. Là encore, 
la série s’inscrit dans le 
contexte contemporain.
Les années 1960 ont ainsi vu 
l’apparition de la théorie dite 
« des anciens astronautes» 
selon laquelle beaucoup 
de civilisations archaïques 
auraient été influencées 
par des extraterrestres, 
idée promue en s’appuyant 
notamment sur l’hypothèse 
(que l’on sait aujourd›hui 
fausse) que nombre de 
constructions monumentales, 
comme les pyramides mayas, 
n›auraient pas pu être bâties 
avec les technologies des âges 
de pierre ou du bronze. Cette 
théorie connaît vite une vaste 
diffusion, particulièrement 
grâce au succès d’ouvrages 
pseudo-scientifiques 
comme Le Livre des secrets 
trahis (1965), de Robert 
Charroux, ou Présence des 
extraterrestres de l’ufologue 
suisse Erich von Däniken. Ces 
idées influencent également 
la culture populaire. Ainsi, 
Vol 714 pour Sydney (1968) 
d›Hergé, avant-dernier album 
des aventures de Tintin, 
s›inspire très librement 
des propos de Charroux. 
Pareillement, on retrouve 
la même idée plusieurs 
fois dans Il était une fois… 
l’Espace, notamment lorsque 
les membres d’une société 
humaine galactique futuriste 
visitent et influencent, sur 
une planète qui ressemble 
à la nôtre, une civilisation 

rappelant fortement celles des 
Incas.

Une métaphore du conflit 
Est-Ouest

Les Mystérieuses Cités d›or 
s’inscrivent totalement dans 
cette lignée d›œuvres pour qui 
les mythes anciens ne seraient 
que les échos déformés de 
la venue de visiteurs de 
l›espace sur notre planète, 
avec une variante toutefois 
: dans le dessin animé du 
tandem Chalopin/Deyriès, les 
civilisations du continent de 
Mu déjà évoqué par Charroux 
dont serait originaire l’un des 
compagnons d’Esteban, Tao, 
et de l’Atlantide, n›ont pas été 
créées par des peuples venus 
des étoiles. Sociétés humaines 
hautement avancées, elles 
ont disparu il y a de cela 
des millénaires en se faisant 
la guerre et en déchaînant 
l’une sur l’autre la puissance 
destructrice de l’énergie 
solaire qu’elles maîtrisaient à 
la perfection.
À nouveau, Les Mystérieuses 
Cités d’or font écho à leur 
temps. Alors que la fin des 
années 1960 et les années 
1970 avaient été marquées 
par une période de détente 
entre les deux blocs, le 
début des années 1980 voit, 
au contraire, s’installer un 
nouveau climat de tension 
qui culmine avec la crise des 
euromissiles qui fait craindre 
un temps la possibilité 
d›une guerre atomique bien 
réelle. On comprend dès 
lors facilement que, derrière 
la fin tragique de Mu et de 
l’Atlantide, s’annihilant 
mutuellement dans un conflit 
qui éclata, selon le dessin 
animé « pour une raison si 
insignifiante que l’Histoire 
elle-même l’a oublié », les 

scénaristes des Mystérieuses 
Cités d’or aient voulu évoquer 
l’absurde possibilité d’une 
confrontation nucléaire entre 
l’Est et l’Ouest. Ils ne sont 
d›ailleurs pas les seuls. À 
la même époque, comme 
nous l›avions déjà noté, 
Villy Sørensen produit, au 
Danemark, une variante de 
la fin des temps nordiques, 
le Ragnarok, qui renvoie elle 
aussi à la crainte de l’atome 
alors qu’Il était une fois… 
l’Espace explique la chute 
de l’Atlantide par la folie 
guerrière des hommes.
Plus largement, les productions 
franco-japonaises de ce 
début des années 1980 sont 
marquées par une méfiance 
envers l’excès de technologie. 
Le grand héritage du peuple 
de Mu qui se trouve dans les 
cités d›or est aussi dangereux 
qu’il est bénéfique alors que 
les androïdes d’Il était une 
fois… l’Espace, munis d›une 
science formidable, mais 
dépourvus de conscience, 
menacent la galaxie. Le 
développement de la pensée 
écologique durant les années 
1970 (qui influence nettement 
le dernier épisode d’Il était 
une fois… l’Homme), mais 
aussi la propre expérience du 
Japon avec l’arme atomique, 
explique très certainement 
ce ton unique des dessins 
animés télévisuels de cette 
époque où le récit de voyage 
et d›aventure faisait la part 
belle à la pédagogie et 
aux réflexions éthiques et 
politiques.

« Les Mystérieuses Cités d’or » : 

les racines d’une série culte
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Angleterre :
Moyes « Je sais que Benrahma est frustré »

Ligue 1 - NA Husseïn-Dey :
« Leknaoui a toute notre confiance »

Le directeur sportif du 
NA Husseïn-Dey (Ligue 1 
algérienne de football) 

Chaâbane Merzekane, a indiqué 

mardi que l’entraîneur de l’équipe 

Nadir Leknaoui, jouissait de la « 

confiance totale» de la direction, 

alors que le Nasria n’a toujours pas 

gagné depuis le début de l’exercice.
«Leknaoui est toujours en place et 
jouit de la confiance totale de la 
direction. Changer pour changer 
n’aura certainement aucune utilité. 
Nous avons un bon groupe, mais des 
circonstances atténuantes n’ont 
pas permis au club de réaliser de 

bons résultats. Nous sommes certes 
déçus, mais je suis confiant que ça 
va finir par s’arranger. Leknaoui et 
son staff sont là pour trouver des 
solutions», a déclaré Merzekane à 
l’APS.
Le NAHD a complètement raté son 
entame de saison, en engrangeant 

trois petits points seulement sur 
quinze possibles. Les coéquipiers 
de Faouzi Yaya restent sur deux 
défaites de rang dans deux derbies 
algérois : face au CR Belouizdad (2-
1) et à l’USM Alger (3-0).
«L’équipe aurait pu mieux faire, 
mais nous avons été toujours 

confrontés à des situations 
imprévues liées à des cas positifs 
au Covid-19. L’entraîneur ne s’est 
jamais retrouvé en possession de 
l’ensemble de son effectif, chose qui 
a rendu sa mission de composer une 
équipe compétitive et conquérante 
très difficile. Nous sommes l’un des 
clubs qui a été le plus touché par la 
pandémie, mais nous devons faire 
face et s’adapter «, a-t-il ajouté.
Pour pouvoir « protéger» les joueurs 
contre le risque de contamination, 
Merzekane a affirmé que « l’équipe 
entre à partir de ce mardi en stage 
bloqué, afin d’éviter aux joueurs 
d’être en contact direct avec 
d’autres personnes et évité ainsi 
des contaminations au sein du 
groupe». Le Nasria, désormais dos 
au mur, est appelé à relever la tête 
vendredi prochain, à l’occasion de 
la réception du leader l’ES Sétif 
(14h30), en mise à jour de la 5e 
journée du championnat.
«Je préfère affronter une équipe de 
l’Entente qui a tendance d’ouvrir le 
jeu, qu’une équipe qui vient juste 
pour défendre. Nous avons déjà 
battu l’ESS la saison dernière, nous 
avons les moyens de faire de même 
vendredi. Je m’attends à une bonne 
réaction des joueurs pour décrocher 
le premier succès de la saison «, a-t-
il conclu.
Au terme de la 6e journée, le NAHD 
pointe à la 18e place au classement 
avec 3 points, à une longueur 
d’avance seulement sur le CABB 
Arreridj et l’USM Bel-Abbès, qui 
ferment la marche avec 2 unités 
chacun.

L’entraineur de West Ham, David 
Moyes a indiqué à l’issue de la 
conférence de presse d’avant- 

match face à Southampton, prévu cet 
après- midi que son joueur algérien, 
Said Benrahma est certes frustré par 
son temps de jeu minime mais qu’il 
a rejoint aussi une très bonne équipe 
où les places sont très chères.
« Je suis sûr qu’il est frustré mais 
il a également débarqué dans une 
équipe qui joue très bien », a indiqué 
Moyes, qui ajoute que « Benrahma 
doit savoir que le plus important 
c’est de faire la bonne passe, de 
garder le ballon quand il le faut, car 

récupérer le ballon des équipes de 
Premier League n’est pas facile », a 
fait savoir le manager des Hammers.
L’ancien entraineur de Manchester 
United estime que « Benrahma est 
un joueur qu’on aime bien, il a des 
capacités mais la possession du 
ballon et la prise de bonnes décisions 
le plus souvent, c’est ce que nous 
recherchons. C’est un pas en avant 
pour lui. Il y a des joueurs issus du 
championship qui ne trouvent pas 
de difficultés à s’imposer en Premier 
League, d’autres ont besoin de plus 
de temps pour trouver leur repères 
», a argumenté David Moyes pour 

expliquer le manque de de temps de 

jeu pour l’international algérien de 

25 ans qui est resté sur le banc lors 

du dernier match des Hammers face 

à Brighton (2-2).

Rappelons que depuis son 

engagement avec West Ham sous 

forme de prêt cette saison, Benrahma 

a enchainé deux titularisations en 

championnat face respectivement à 

Leeds et Crustal et il a été incorporé 

aussi d’entrée League Cup face à 

Fulham.
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Diego Costa quitte l’Atlético de Madrid

Le cas Gareth Bale inquiète encore le Real Madrid

La deuxième aventure colchonera 
de Diego Costa est terminée. 
L’attaquant de 32 ans avait 

demandé à résilier son contrat avec 
l’Atlético de Madrid, le bail actuel 
expirant en juin 2021. Peu utilisé par 
Diego Simeone, l’ancien de Chelsea 
a reçu le feu vert de son club il y a 
quelques semaines, mais il fallait 
encore négocier certains aspects. 
C’est désormais fait. L’Atlético de 
Madrid vient d’annoncer la nouvelle, 
alors que de son côté, El Mundo, 
dévoile les dessous de l’accord 
trouvé ce matin pour que le joueur 
soit libéré de son contrat.
L’Atlético a ainsi accepté de faire 
baisser cette clause pénale qui 
forçait le joueur à débourser 25 
millions d’euros aux Rojiblancos s’il 
s’engageait avec un rival espagnol 
ou une autre équipe participant à 
la Ligue des Champions. Un accord a 

ainsi été trouvé autour de 15 millions 

d’euros. Au total, il aura disputé 

215 matchs avec les Colchoneros, 

inscrivant 83 buts et délivrant 36 

passes décisives.

« Le joueur hispano-brésilien a 

sollicité au club son départ pour des 

raisons personnelles il y a quelques 

jours et il a signé, ce mardi, la 

résiliation de son contrat, qui le 

libère du club », indique ainsi le club 

de la capitale au sujet de l’attaquant 

qui avait un rôle secondaire cette 

saison, barré par Luis Suarez et 

handicapé par les pépins physiques. 

Le principal concerné va maintenant 

régler quelques soucis personnels 

au Brésil avant de choisir son futur 

club, et il voudrait selon les médias 

espagnols continuer en Europe...

Envoyé en prêt du côté de 
Tottenham pour qu’il retrouve 
son allant d’antan, Gareth 

Bale peine à convaincre pour 

l’instant. Et le Real Madrid craint 

un retour à l’issue de la saison, qui 

compliquerait ses ambitieux plans 

sur le mercato estival 2021.

Bon débarras ! Voilà ce qu’ont 

dû penser les dirigeants du Real 

Madrid au moment de signer le prêt 

de Gareth Bale à Tottenham. Après 

plusieurs tentatives infructueuses 

pour céder son très cher Gallois (15 

M€ par an), le club merengue avait 

enfin trouvé preneur. Il faut dire 

que le joueur, désormais âgé de 

31 ans, n’avait pas vraiment aidé 

au cours des dernières années. La 

perspective d’un retour au sein de 

son ancien club de Tottenham avait 

séduit le gaucher, prêt à redevenir 

celui qui faisait trembler les 

défenses anglaises.

Mais voilà, dans les faits, ce n’est 
pas si simple. Malgré la patience de 
José Mourinho, qui a vite fait savoir 
qu’il ne fallait pas s’attendre à des 
miracles, Gareth Bale déçoit du 
côté des Spurs. Peu d’apparitions 
(11 au total), surtout dans les 
compétitions jugées mineures 
(Ligue Europa, Carabao Cup), peu 
de buts (3 toutes compétitions 
confondues) et une impression 
visuelle bien loin de celle laissée 
lors de son premier passage au 
club, voilà jusqu’à présent ce 
qu’offre le joueur à Tottenham, qui 
paye presque 15 M€ pour ce prêt 
d’un an.
Un retour de Bale compliquerait le 

mercato estival du Real
Et du côté du Real Madrid, on 
s’inquiète de la réussite toute 
relative du retour de Bale à 
Londres. Car l’objectif était clair : 
ne pas récupérer le Gallois à l’issue 
de la saison, alors que son contrat 
s’achève seulement en 2022. Il 
n’y a pas d’option d’achat dans le 
prêt, mais il était envisageable que 
Tottenham se décide à racheter la 
dernière année de contrat de Bale.
Si cela continue de la sorte, il est 
difficile d’imaginer que les Spurs 
se payent un tel luxe, surtout au 
regard de la situation économique 
globale. Et Bale reviendrait à la 
Casa Blanca, impactant pour une 
dernière année la masse salariale 
du Real Madrid. Pas idéal alors que 
le club merengue veut dégager de 
la place pour accueillir ses grands 
objectifs du mercato estival 2021, 
à savoir Mbappé ou Haaland...



Trois soldats français tués en opération au Mali

Ce drame survient à 
un moment délicat 
alors que la France 

réfléchit à une stratégie 
de sortie pour l’opération 
« Barkhane » au Sahel, 
selon le monde fr.
Trois soldats français 
ont été tués, lundi 28 
décembre, victimes d’une 
bombe artisanale, dans la 
zone des « trois frontières 
», au Mali, où la force 
antiterroriste française 
« Barkhane » concentre 
ses efforts depuis janvier. 
Le brigadier-chef Tanerii 
Mauri et les chasseurs de 
1re classe Quentin Pauchet 
et Dorian Issakhanian, 
qui appartenaient au 1er 
régiment de chasseurs 
de Thierville-sur-Meuse 
(Meuse), effectuaient une 
mission d’escorte, dans 
cette région frontalière du 
Niger et du Burkina Faso.
Le décès de ces trois 
soldats français porte le 
total des soldats morts 
pour la France à huit 
en 2020, et à 47 depuis 
début de l’engagement 
de la France au Mali 
en 2013. Le président, 
Emmanuel Macron, a fait 
part dans un communiqué 
de sa « très grande 
émotion ». Il « exprime 
son entière confiance 
aux militaires français 
déployés au Sahel, salue 
leur courage et rappelle 
la détermination de la 
France à poursuivre la 
lutte contre le terrorisme 
».
La zone des trois frontières 
est un sanctuaire 
djihadiste où se déroule 
la majeure partie des 
activités opérationnelles 
de la force « Barkhane ». 
Ces dernières ont gagné 
en intensité, recevant 
l’appui de 600 hommes, 
après le sommet de Pau, en 
janvier 2020, lors duquel 
Emmanuel Macron a 
désigné l’Etat islamique 
au Grand Sahel (EIGS), 
très actif dans la région, 
comme ennemi principal. 
L’armée française déploie 
en tout 5 100 hommes au 
Sahel.

L’attaque a eu lieu 
tôt, lundi matin, au 
retour d’une mission de 
ravitaillement en vivres, 
en eau, en carburant et 
en ressources logistiques 
pour la base de Hombori. 
Dans ce poste sont 
stationnées des forces 
françaises et maliennes. 
Ce drame survient au plus 
mauvais endroit et au plus 
mauvais moment pour 
l’armée française. C’est 
à Hombori que le chef 
d’état-major des armées, 
François Lecointre, était 
justement venu le 10 
décembre rendre visite à 
ses troupes. Il avait alors 
salué « l’amélioration de 
la situation sécuritaire 
dans la zone ».
« Fraternité d’armes »

C’est d’ailleurs autour 
de cette base située aux 
confins du désert du 
Gourma que l’armée avait 
beaucoup communiqué 
ces dernières semaines 
sur son travail et ses « 
succès » dans la lutte 
contre les groupes 
djihadistes. « Barkhane 
» et la force conjointe 
du G5 Sahel ont ainsi 
revendiqué récemment 
la « neutralisation » de 
plusieurs dizaines de 
djihadistes. Le moment 
est d’autant plus délicat 
qu’approche le premier 
anniversaire du sommet 
de Pau, le 13 janvier. 

Un rendez-vous lors 
duquel doit être tiré le 
bilan du renforcement 
de « Barkhane », afin 
d’amorcer un début 
de retrait des troupes, 
même si aucun calendrier 
officiel n’a été arrêté.
Les trois soldats étaient 
âgés de 21, 23 et 28 ans. 
Pilote de véhicule blindé 
léger, tireur antichar et 
adjoint chef de patrouille, 
ils étaient déployés pour 
la première fois au Sahel 
depuis la mi-novembre. 
« Ils conduisaient une 
mission […] de fraternité 
d’armes dont les progrès 
mettent progressivement 
le Mali en situation 
d’assumer sa propre 
sécurité », a expliqué 
avec des mots choisis 
le ministère des armées 
dans un communiqué. 
Les militaires tués 
participaient à une 
opération de « formation 
» des soldats maliens, 
alors que la montée en 
puissance de l’armée 
malienne est vue comme 
l’un des préalables 
indispensables à un retrait 
français.
La ministre des armées, 
Florence Parly s’est 
inclinée devant la 
mémoire des trois soldats. 
« Ils sont morts dans 
l’accomplissement de 
leur devoir, alors qu’ils 
étaient engagés dans 

une zone où des groupes 
terroristes attaquent les 
populations civiles et 
menacent la stabilité 
régionale, tout comme 
notre propre sécurité », a 
déclaré Mme Parly.
Au retour de leur mission, 
entre Hombori et Gossi 
(90 km), un véhicule 
escortant le convoi 
a sauté sur un engin 
explosif improvisé (IED), 
tuant ses trois occupants. 
Le véhicule blindé léger 
(VBL) transportant les 
militaires du 1er régiment 
de chasseurs, n’a pas 
résisté à la déflagration. 
« Les VBL sont plus 
renforcés que des pick-
up, mais leur capacité de 
résistance dépend de la 
charge explosive enterrée 
dans le sol, explique le 
colonel Frédéric Barbry, 
porte-parole de l’état-
major des armées. Une 
investigation est en cours 
afin que nos équipes 
déterminent le poids et 
le type d’explosif utilisé, 
ainsi que le système de 
mise à feu. »

Persistance des 
violences djihadistes

Le journaliste spécialisé 
Jean-Marc Tanguy 
rappelle dans son blog 
que les deux derniers 
morts de « Barkhane », 
en septembre, avaient 
eux aussi été « fauchés 
à bord de leur VBL », 

tout comme en juillet, 
lorsqu’un militaire a 
été tué à Gossi, à 150 
km à l’ouest de Gao. 
Il souligne également 
qu’« un tiers des morts 
français au Sahel depuis 
2013 l’ont été par IED, 
c’est la première cause de 
mortalité ».
A Bamako, lundi soir, 
l’annonce de cette 
nouvelle attaque a fait 
réagir Bah N’Daw, le 
président de la transition. 
« Je m’incline devant la 
mémoire de ces jeunes 
tombés en héros, a-t-
il exprimé dans un 
communiqué. Je voudrais 
en cette douloureuse 
circonstance, en mon nom 
personnel et au nom du 
peuple malien, adresser 
mes condoléances les 
plus émues aux familles 
des défunts, à leurs frères 
d’armes, au président de 
la République française 
Emmanuel Macron 
ainsi qu’au peuple 
français. J’exprime de 
nouveau ma gratitude à 
la Nation française pour 
l’engagement multiforme, 
et militaire en particulier, 
aux côtés du Mali et ce, 
dans le cadre de la lutte 
contre le terrorisme. »
Face à la persistance des 
violences djihadistes, 
doublées de conflits 
intercommunautaires, les 
autorités de transition 
au Mali n’excluent 
pas d’engager des 
négociations avec des 
groupes armés, comme 
le faisait le président 
Ibrahim Boubacar Keïta, 
emporté par un putsch 
en août. La France, qui 
affiche une position plus 
intransigeante, a admis 
ne pas s’opposer à des 
négociations entre les 
Etats sahéliens et certains 
éléments djihadistes, à 
l’exception des directions 
d’Al-Qaida et du groupe 
Etat islamique.

Mardi 29 Décembre 2020
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Conformément aux 
directives du Président 
de la République, 

Abdelmadjid Tebboune, le 
Premier ministre, Abdelaziz 
Djerad, a donné ce lundi 
des instructions pour que le 
vaccin contre le Coronavirus 
(Covid-19) soit disponible et 
le lancement de l’opération 
de vaccination dès janvier 
2021, selon un communiqué 
des services du Premier 
ministre (Rapporté par l’APS) 
dont voici le texte intégral :
«En application des directives 
données par le Président 
de la République Monsieur 
Abdelmadjid Tebboune, le 
Premier ministre, Monsieur 
Abdelaziz Djerad, a présidé, ce 
lundi 21 Décembre 2020, une 
réunion consacrée à l’examen 
des voies et moyens permettant 
l’acquisition du vaccin contre 

le Coronavirus (COVID-19).
Ont pris part à cette réunion 
les Ministres en charge des 
Affaires Etrangères, de la Santé, 
des Transports, de l’Industrie 
Pharmaceutique, de la Réforme 
Hospitalière ainsi que le 
Président de l’Agence Nationale 

de Sécurité Sanitaire, les 
membres du Comité Scientifique 
de suivi de l’évolution de la 
Pandémie du COVID-19 et 
les représentants du Ministère 
de la Défense Nationale.
Cette réunion a permis 
d’évaluer la situation sanitaire 

et l’évolution épidémiologique 
que connait notre pays et 
d’examiner les mesures 
engagées pour l’acquisition 
d’un vaccin anti-COVID-19 
qui offre les garanties les plus 
sûres de fiabilité, d’efficacité et 
de sécurité sanitaire et ce, sur 
la base des recommandations 
du Comité Scientifique.
Dans ce cadre, un exposé 
du Ministre de la Santé et 
les membres du Comité 
Scientifique a été présenté 
sur les travaux d’évaluation 
et de présélection des vaccins 
en cours de développement 
et d’homologation de par 
le monde ainsi que sur les 
propositions de mesures à 
prendre en vue de l’acquisition 
d’un vaccin et le lancement de 
la campagne de vaccination 
dans les meilleures conditions.
A ce titre, le Premier Ministre 

a donné les instructions pour 
engager toutes les mesures 
et mobiliser les ressources 
nécessaires pour assurer la 
disponibilité du vaccin et le 
lancement de l’opération de 
vaccination dès le mois de 
Janvier 2021 conformément 
aux directives de Monsieur le 
Président de la République, 
sachant que le Comité 
Scientifique a d’ores et déjà 
arrêté une Short liste des 
laboratoires développeurs de 
vaccins et que les contrats 
sont en cours de finalisation 
pour les premières livraisons.
Enfin, il a été décidé la 
consolidation du dispositif 
national de vaccination avec 
son déploiement à travers les 
structures sanitaires de proximité 
devant couvrir l’ensemble du 
territoire national». Source APS

Selon une étude menée 
par l’Université 
technique de 

Munich, les facteurs 
environnementaux, sociaux 
et  comportementaux 
font une plus grande 
différence que les gènes.
En France, 17 % de la 
population adulte est obèse, 
ce qui représente plus de 
huit millions de personnes. 
Partout dans le monde, 
l’obésité infantile représente 
un important défi. En 
Allemagne, des chercheurs 
ont étudié l’impact des gènes 
dans l’apparition de l’obésité. 
Selon leurs conclusions, les 
«gènes de l’obésité» jouent 
un rôle mineur dans le succès 
des interventions de perte de 
poids alors que les facteurs 
environnementaux, sociaux et 
comportementaux font, eux, 
une plus grande différence. 
En effet, ces derniers sont 
beaucoup plus importants à 
prendre en compte dans les 
stratégies de traitement de 
l’obésité pour les enfants, 
ont suggéré les chercheurs. 
«Distinguer les individus 

qui sont plus susceptibles 
ou peu susceptibles de 
répondre au traitement de 
l’obésité en fonction de leur 
prédisposition génétique ne 
conduira pas nécessairement 
à un meilleur succès du 
traitement», a déclaré 
l’auteurede l’étude Melanie 
Heitkamp, chercheuse au 
département de prévention, de 
réadaptation et de médecine 
du sport de l’université. 
Avant d’ajouter : «Même 
les personnes porteuses de 
variantes de risque de gènes 
liés à l’obésité bénéficieront 
d’un mode de vie sain, y 
compris une alimentation 
équilibrée en calories et une 
activité physique régulière.»
Plus de 900 
variantes génétiques
L’étude a inclus plus de 1 400 
jeunes âgés de 6 à 19 ans, en 
surpoids ou obèses. Tous ont 
été inscrits à un programme 
de quatre à six semaines 
qui comprenait une activité 
physique quotidienne, un 
régime hypocalorique et une 
thérapie comportementale. 
Les chercheurs ont également 

étudié les gènes de près de 1 
200 participants. Les auteurs 
rapportent que certaines 
personnes souffraient 
d’une forme rare d’obésité 
causée par des anomalies 
monogéniques, mais que 
chez la plupart des gens, 
aucun gène ne pouvait être 
identifié comme la cause. 
L’interaction complexe entre 
la génétique et un mode 
de vie malsain contribue à 
l’obésité assurent les auteurs. 
Des études ont identifié plus 
de 900 variantes génétiques 
associées à l’obésité.
«La découverte la plus 
significative est que les 
variantes génétiques connues 
liées à l’obésité semblent 
ne jouer qu’un rôle mineur 
dans la réduction de poids à 
court terme chez les enfants 
en surpoids et obésité», a 
expliqué la chercheuse. Les 
scientifiques ont été surpris 
de constater que trois des 
cinq variantes génétiques 
statistiquement  significatives 
étaient associées à une plus 
grande perte de poids au 
cours de l’intervention de 

l’étude. Cela signifiait que 
les porteurs des gènes les 
plus à risque perdaient plus 
de poids que prévu avec ces 
changements de mode de vie. 
Les résultats ont été publiés en 
ligne dans JAMA Pediatrics.
«Un individu a deux à huit 
fois plus de chances d’être 
obèse si des membres de sa 
famille le sont eux même. A 
noter que si chaque gène pris 
individuellement n’exerce 

qu’un faible rôle sur la masse 
et la composition corporelle, 
la contribution de ces 
gènes devient significative 
lorsqu’ils interagissent avec 
des facteurs externes tels que 
le déséquilibre énergétique», 
note l’Inserm. Pour l’avenir, 
de nouvelles recherches 
doivent déterminer si 
d’autres gènes non liés à 
l’obésité peuvent également 
affecter la perte de poids.

Algérie : Vaccination contre le Coronavirus (Covid-19) 
dès janvier 2021

Les gènes condamnent-ils certains enfants à l’obésité ?
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Comment s’occuper du jardin quand on a la flemme

Quelles sont les tendances déco 2021 ?

On peut avoir à la 
fois la main verte 
et un poil dans la 

main ! Heureusement, plu-
sieurs astuces existent pour 
optimiser au maximum son 
temps et obtenir un beau 
jardin comme on en rêve.

Entre le travail, les sorties 
et la vie familiale, vous 
n’avez pas trop de temps à 
consacrer à votre jardin, et 
on vous comprend ! Il n’est 
pourtant pas nécessaire de 
tirer un trait définitif sur 
cette activité qui malgré 
tout vous détend. Il suf-
fit simplement d’être plus 
organisée et de connaître 
quelques ruses pour perdre 
moins de temps dans son 
potager. Pour cela, nous 
avons interrogé le Canadien 
Larry Hodgson, autoprocla-
mé «jardinier paresseux» 
pour qu’il partage avec 

nous ses précieux conseils.

L’arrosage 

Il faut si possible arroser 
tôt le matin. Il y aura ainsi 
moins d’évaporation, car 
le sol sera plus frais, et les 
plantes profiteront davan-
tage de l’arrosage. Dispo-
sez également un paillis 
épais entre les plantes pour 
réduire les besoins en eau.

Les mauvaises herbes

Plantez densément, tout 
en respectant les dimen-
sions des diverses plantes, 
pour qu’elles se touchent 
une fois à maturité : cela 
vous permettra d’éviter 
les mauvaises herbes. S’il 
vous en reste malgré tout 
quelques-unes, arrachez-
les et recouvrez immédia-
tement le trou laissé dans 
le sol par du paillis pour 
ne pas que d’autres mau-

vaises herbes ne germent. 

Les dimensions

Pour un potager, une taille 
moyenne de 120 cm x 240 
cm est pratique car elle per-
met de produire assez de lé-
gumes pour une famille de 
quatre sans demander plus 
de deux heures d’efforts 
par semaine environ. Il y 
aura évidemment plus de 
travail en début de saison, 
et un peu moins au milieu.

La pelouse

Pendant les périodes de sé-
cheresse, laissez la pelouse 
aller en dormance. Dans 
un premier temps elle jau-
nira, mais elle repoussera 
ensuite plus vigoureuse-
ment une fois que la pluie 
aura refait son apparition.

L’aménagement

Pour gagner du temps, 

il est judicieux d’opter 
pour un potager surélevé 
conçu à partir de planches 
d’un bois peu putrescible 
et de le remplir de terre 
de qualité, spécialement 
adaptée pour le potager.

Les légumes spécial 
paresseux

La betterave, la blette, la lai-
tue, le radis, le concombre, 

la courgette et la rhubarbe.

Les plantes spécial pares-
seux

Les œillets d›Inde, la cen-
taurée annuelle, le souci, la 
capucine et le cosmos parmi 
les plantes à fleurs annuelles. 
Parmi les vivaces, les hos-
tas et les hémérocalles sont 
très faciles d’entretien.

À suivre, ou pas, les ten-
dances déco 2021 sont là ! 
Éloge de la seconde main et 
du home office, laine bou-
clée par-ci, imprimés flo-
raux par-là, céramique, zel-
liges, teintes minérales... On 
en passe et des meilleures.

À quoi va ressembler votre 
intérieur en 2021 ? Faites 
connaissance avec les ma-
tières, couleurs, atmosphères 
et autres inspirations qui 
vont rythmer l’année à venir. 
Quand certaines tendances 
déco se confirment, d’autres 
pointent le bout de leur nez ou 
reviennent en force en 2021. 
Repérées et décryptées par 
nos soins, elles n’auront bien-
tôt plus de secret pour vous !

Le seconde main en pre-
mière position

Si la tendance était déjà 
au «rien ne se jette, tout se 
transforme» avec l’upcycling 
ou le surcyclage, les aspira-
tions écologiques se réaffir-
ment pour 2021 et le seconde 
main s’offre une nouvelle 
jeunesse. Chiner et revendre 
devient le hobby préféré 
des aficionados de la déco, 
que ce soit en vide-grenier 

ou brocante en ligne ! Place 
donc à des pièces anciennes 
et des objets de caractère 
dont on prolonge désormais 
l’histoire. A noter aussi, le 
retour d’une tendance qui 
s’inscrit dans la veine de la 
déco récup’ : détourner des 
meubles de leur usage initial. 
Qu’ils soient chinés, hérités 
ou fraîchement achetés, cer-
taines pièces de mobilier ne 
demandent qu’à être transfor-
mées pour en créer une nou-
velle 100 % personnalisée. 

La laine bouclée défrise 
les assises 

Dans la famille des matières 
doudou, je voudrais la laine 
bouclée ! Synonyme de mo-
ments cocooning et douillets, 
elle sublime chaise, fauteuil, 
pouf et canapé. Vestige des 
années qui ont vu naître nos 
aîné.e.s, la laine bouclée, 
surtout si elle est immaculée, 
nous fait totalement craquer. 

Le home office gagne du 
terrain sur l’open space

Suite à la crise sanitaire tra-
versée par le monde entier, de 
plus en plus de personnes ont 
dû se mettre à télétravailler et 
cela se traduit inévitablement 

dans la maison où l›espace 
bureau devient une nécessité. 
Le mobilier mixe habile-
ment praticité et design pour 
s›intégrer au mieux dans 
l›espace de vie et les range-
ments créatifs type pegboard 
se multiplient sans compter 
sur les fournitures de bu-
reau qui se transforment en 
véritables accessoires déco.

Slow design ou l›art et 
la manière de ralentir la 

cadence 

Pas facile de consommer 
moins mais mieux quand les 
grandes enseignes sortent 
de nouvelles collections de 
plus en plus fréquemment. 
Pourtant, en privilégiant des 
produits issus de l›artisanat, 
réalisés à partir de matières 
naturelles - rotin, osier, 
bois - de matériaux recy-
clés ou en édition limitée, il 
est possible de s›approcher 
d›un design plus slow.

La céramique, c›est 
presque automatique

Qu›il s›agisse de la vais-
selle, des luminaires ou 
des accessoires déco façon 
sculpture, il est difficile de 
passer à côté de la céramique 

tant elle s›invite dans toutes 
les collections. On l›adopte 
en version raffinée aux beaux 
dégradés de couleur ou en 
version plus brute et pleine 
de caractère. Mieux ? On 
prend soi-même des cours 
pour apprendre à maîtriser 
les secrets de cet artisanat.

La déco velours à la cote

Déjà bien installée dans le 
cercle des tendances, la déco 
en velours ne passe pas son 
tour ! Le velours reste partout 
cet automne avec une pièce 
phare facile à adopter : le 
pouf. Il se glisse près du cana-
pé ou même dans la chambre 
pour réchauffer l›atmosphère 
en un clin d›œil. Et pour ceux 
qui voudraient aller plus loin, 
il faudra miser sur un canapé 
ou des coussins en velours 
côtelé car la variante striée 
du textile fait son entrée dans 
la maison pour l›hiver 2021.

Pile dans la mouvance 
slow life, la palette colo-
rielle s›offre, elle aussi, 
un retour aux sources. 
Comment ? Grâce à des 
nuances plus effacées que 
les autres années, des tons 
neutres et des couleurs pou-

drées, très faciles à marier. 

Le bois brûlé fait mon-
ter la température 

Aussi à l’aise à l’intérieur 
qu’à l’extérieur des maisons, 
le bois brûlé fait se rencontrer 
tradition et modernité. Egale-
ment appelée Shou Sugi Ban 
ou Yaki Sugi, la technique du 
bois brûle est ancestrale et 
nous vient du Japon. Après 
combustion, la couche de 
charbon créée va protéger 
l’essence qu›elle recouvre. 

Cela fait déjà un moment 
que la déco se met au vert et, 
en 2021, les motifs floraux 
et botaniques seront partout. 
Sur le linge de lit ou les cous-
sins, au mur en papier peint 
mais aussi sur la vaisselle. 
De quoi apporter une touche 
printanière à nos ambiances.
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Covid-19 
Vers un troisième confinement en France ?

L’Espagne va tenir un registre des personnes refusant 
de se faire vacciner contre le Covid-19

Un conseil de défense 
sanitaire sera 
organisé, mardi, en 

France, alors que plusieurs 
élus, notamment dans le 
Grand-Est, s’inquiètent d’un 
rebond de la pandémie de 
Covid-19. Des élus appellent 
à des reconfinements locaux.  
Malgré les espoirs que 
fait naître le début de la 
campagne de vaccination 
contre le Covid-19, les 
Français finissent l’année 
sous la menace d’un 
possible reconfinement. Il 
pourrait toutefois être local, 
selon certains élus.
Très inquiétante par 
endroits, la situation 
sanitaire motive la tenue 
d’un conseil de défense, 
mardi 29 décembre, a 
annoncé l’Élysée. On ne sait 
pas encore si de nouvelles 
mesures y seront décidées, 
mais des élus locaux ont 
déjà leur idée.  
Dans le Grand-Est, région 
particulièrement touchée, un 
reconfinement local est “une 
perspective aujourd’hui 
inéluctable”, a jugé le maire 
(PS) de Nancy, Mathieu 
Klein, tout en laissant à 
l’État le soin d’en fixer le 

périmètre, qui pourrait, 
selon lui, être la région ou la 
métropole.
Près de 12 000 cas quotidiens
“Ici dans le Grand-Est, et 
particulièrement en Lorraine 
et à Nancy (...) la circulation 
du virus s’est accélérée 
fortement depuis quinze 
jours, trois semaines”, a-t-il 
souligné sur Franceinfo, en 
se disant “très inquiet” de 
la situation “très tendue” à 
l’hôpital.
Sur les sept derniers jours, 
on a détecté en moyenne 12 
000 nouveaux cas quotidiens 
de contamination en France, 
loin de l’objectif des 5 000 
fixé par le gouvernement. 
Si on rapporte les cas à la 
population, l’est du pays 
est particulièrement touché, 
à commencer par la région 
Grand-Est, la Bourgogne-
Franche-Comté ou le 
département des Alpes-
Maritimes.
“La croyance qu’une 
région très touchée ne 
le serait pas à nouveau a 
bien pris du plomb dans 
l’aile”, a dénoncé lundi sur 
Twitter l’épidémiologiste 
Dominique Costagliola.
Aussi la croyance qu’une 

région très touchée ne le 
serait pas à nouveau a bien 
pris du plomb dans l’aile
Les professionnels de 
santé redoutent que cette 
dégradation ne s’accentue 
à cause des brassages 
des vacances de Noël. Si 
le couvre-feu avait été 
exceptionnellement levé 
pour le 24 décembre, il sera 
en vigueur pour le réveillon 
du Nouvel An jeudi, et 
les autorités sanitaires en 
appellent à la responsabilité 
des Français pour limiter 
leurs contacts.
Mais si la situation 
épidémique “devait 
s’aggraver”, un troisième 
confinement ne serait 
pas exclu, a prévenu le 
ministre de la Santé, Olivier 
Véran. La France a déjà été 
confinée de façon radicale 
de mars à mai, puis selon des 
modalités plus légères du 30 
octobre au 14 décembre, le 
confinement étant depuis 
remplacé par un couvre-feu 
nocturne. 
“En septembre, il y avait 
une sorte de ‘tout sauf le 
confinement’ qui a fait qu’on 
a laissé monter quelques 
temps l’épidémie”, a estimé 

le directeur général de l’AP-
HP (hôpitaux de Paris), 
Martin Hirsch, lundi, sur 
Franceinfo.
“Là, on dit aux Français ‘le 
sort est entre nos mains’ : 
soit on fait que le plateau 
reparte en baisse et dans ce 
cas, il n’y aura pas besoin 
de reconfiner. Soit le plateau 
remonte et ce sera peut-être 
nécessaire de le faire plutôt 
que d’attendre qu’on soit 
remonté à des situations 
de tensions difficiles à 
supporter.”
De quoi inquiéter un secteur 
économique déjà mis à 
genoux par les précédentes 
mesures.
La Confédération des petites 
et moyennes entreprises 
(CPME) a d’ailleurs 
appelé, dimanche, à “ne pas 
banaliser le confinement” 
: il “doit être la dernière 
extrémité pour mettre fin à 
une situation incontrôlable, 
et non une simple hypothèse 
parmi d’autres”.
Dans ce tableau globalement 
sombre, le début de la 
vaccination en France et en 
Europe, dimanche, a apporté 
une touche d’espoir. Les 
autorités espèrent qu’elle 

mettra fin à l’épidémie 
courant 2021. Après le coup 
d’envoi dans deux structures 
hospitalières pour personnes 
âgées à Sevran, puis Dijon, 
la campagne de vaccination 
se poursuit, lundi, dans un 
Ehpad d’Indre-et-Loire et 
un autre à Lille.
Dans un premier temps, 
seuls les pensionnaires de 
ces établissements pour 
seniors sont concernés. 
“Pour les personnes âgées, 
le bénéfice est tellement 
majeur, que, très vite, 
l’adhésion va se faire petit à 
petit”, a prédit la présidente 
de la Haute autorité de 
santé (HAS), Dominique 
Le Guludec, sur France 
Inter. “Il n’y a pas d’effets 
secondaires sévères”, et 
“donc le bénéfice sera très 
vite apparent”, a-t-elle 
ajouté.
De son côté, l’agence 
sanitaire Santé publique 
France a annoncé la mise 
en place d’”indicateurs 
de suivi” pour évaluer la 
proportion de personnes 
vaccinées et l’efficacité du 
vaccin.

Le gouvernement espagnol 
a annoncé lundi qu’il allait 
recenser les personnes 

refusant de se faire vacciner contre 
le Covid-19. Un registre sera partagé 
avec d’autres pays européens mais 
ne sera pas rendu public, a précisé 
le ministre espagnol de la Santé.
La vaccination contre le coronavirus 
a débuté dimanche en Espagne 
comme dans de nombreux pays 
de l’Union européenne (UE). Les 
autorités espagnoles ont décidé 
de tenir un registre des personnes 
refusant de se faire vacciner, a 
annoncé, lundi 28 décembre, le 
ministre espagnol de la Santé 
dans une interview à la chaîne de 
télévision La Sexta.
“Un registre qui sera partagé 
avec d’autres pays européens”, a 
poursuivi Salvador Illa, précisant 
qu’il se référait “aux personnes 
auxquelles on l’aura proposé 
(de se faire vacciner) et qui, tout 
simplement, l’auront refusé”. Car 

ce vaccin n’est pas obligatoire.
“Il ne s’agit pas d’un document qui 
sera rendu public”, a-t-il toutefois 
assuré, ajoutant que ce fichier serait 
élaboré “avec le plus grand respect 
pour la protection des données”.
Des Espagnols de plus en plus 
enclins à se faire vacciner

Selon la dernière étude publiée 
lundi dernier par le Centre 
d’Investigation sociologique (CIS), 
un institut de sondages dépendant 
du gouvernement, la proportion 
des Espagnols ne souhaitant pas se 
faire vacciner a chuté de manière 
spectaculaire, passant de 47 % en 

novembre à 28 % en décembre.
Durant la même période, le 
pourcentage d’Espagnols se disant 
prêts à recevoir le vaccin a progressé 
de 36,8 % à 40,5 %.
Comme de nombreux pays 
européens, l’Espagne a entamé 
dimanche la campagne de 
vaccination contre le Covid-19 
avec le vaccin mis au point par les 
laboratoires Pfizer et BioNTech. 
Le gouvernement dirigé par le 
socialiste Pedro Sánchez a pour 
objectif que 2,5 millions de 
personnes – celles appartenant aux 
groupes prioritaires ou les plus 
vulnérables – soient vaccinées d’ici 
à fin février et que le total atteigne 
15 à 20 millions d’ici à l’été.
Avec près de 50 000 décès et plus 
de 1,8 million de cas détectés, selon 
les chiffres officiels, l’Espagne est 
l’un des pays européens qui ont été 
les plus durement frappés par la 
pandémie.
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Curve-One : 

Une start-up française a imaginé le premier capteur photo incurvé

 Alibaba visé par une enquête des autorités
 de la concurrenceordinateurs

En Bref...

La start-up française 
Curve-One vient 
de dévoiler le tout 

premier capteur photo 
courbé au monde. Une 
prouesse de technologie 
élaborée en collaboration 
avec les chercheurs du 
CNRS d’Aix-Marseille 
Université et qui a demandé 
7 ans de développement. 
Une technologie qui ne se 
destine pas prioritairement 
aux smartphones ni au grand 
public, mais bien au milieu 
scientifique.
La particularité du capteur 

est bien évidemment 
sa courbure. En l’état, 
cette dernière correspond 
parfaitement à la courbure 

du cerveau ce qui 
permettra aux chercheurs 
d’observer cet organe plus 
efficacement. Le capteur 
a d’ailleurs été développé 
dans ce cadre pour l’Institut 
de Neurosciences de la 
Timone.

La science, puis les 

smartphones ?
En dehors de cette utilisation 

bien précise, le capteur 
de Curve-One pourrait 
être utilisé dans d’autres 
domaines, notamment celui 
de l’astrophotographie, à 
savoir la photographie des 
objets célestes. Mais la start-

up française souhaiterait 
également se rapprocher du 
marché des smartphones, 
bien que ce dernier ne fût 
pas son objectif premier.
Le fait est que la courbure du 

capteur permet d’améliorer 
des propriétés inhérentes 
aux capteurs traditionnels 
plats qui perdent en netteté 
dans les angles et affichent 
du grain en basse lumière. 
Utiliser des capteurs courbés 
permettrait donc de corriger 
cela, mais aussi d’autres 
aberrations optiques dont la 
déformation induite par les 
modèles grand-angle et ultra 
grand-angle.
Les spécialistes de la 

photographie tels que 

Nikon, Toshiba et Sony ont 
depuis longtemps cherché 
à corriger ces défauts, sans 
parvenir à commercialiser 
une solution viable, surtout 
pour des smartphones. 
Curve-One pourrait donc 
être la solution, mais la 
start-up devra encore 
batailler pour parvenir à 
adapter son capteur incurvé 
aux smartphones. La société 
française envisage en tout 
cas cette possibilité. Il 
lui faudra certainement 
plusieurs années pour y 
parvenir et se faire une place 
sur le marché des optiques 
pour smartphones.

Alibaba est dans le 
collimateur de Pékin. Les 
autorités chinoises de la 
concurrence ont annoncé 
jeudi l’ouverture d’une 
enquête contre le géant du 
commerce en ligne pour 
« suspicion de pratiques 
monopolistiques ». 
L’Administration d’Etat pour 
la régulation des marchés 
a également annoncé avoir 
contacté Ant Group, leader 
mondial du paiement en 
ligne, pour des questions de « 
supervision », moins de deux 
mois après que Pékin eut 
annulé à la dernière minute 
l’introduction en Bourse de 
cette filiale d’Alibaba.
Chute de l’action à Hong 

Kong
Ces annonces ont provoqué 

un fort repli de l’action 
Alibaba à la Bourse de Hong 
Kong, avec une chute de plus 
de 3 % du titre à l’ouverture 
jeudi. Il faut dire que cette 
enquête constitue un coup de 
tonnerre dans le monde des 
affaires chinois, où Alibaba 
et son charismatique patron 
Jack Ma sont des symboles 
de la réussite technologique 
de l’empire du Milieu.
La suspension in extremis 

de l’entrée en Bourse d’Ant 
Group début novembre avait 
déjà provoqué la stupeur. 
Elle survenait quelques 
jours après un discours à 
Shanghai de Jack Ma, lors 

duquel le multimilliardaire 
avait critiqué l’action des 
régulateurs financiers. Ces 
derniers s’inquiètent de 
la puissance des groupes 
technologiques et plus 
particulièrement de leurs 
incursions dans le secteur 
des prêts en ligne, où ils 
s’affranchissent des règles 
prudentielles imposées aux 
banques publiques.
« Renforcer la supervision 

antimonopolistique »
Les médias chinois ont relayé 

ces inquiétudes en mettant 
en garde contre les risques 
de turbulences financières. 
L’enquête contre Alibaba « 
est une mesure importante 
pour notre pays afin de 

renforcer la supervision 
antimonopolistique dans 
le secteur de l’Internet 
et promouvoir un 
développement sain à 
long terme de l’économie 
numérique », écrit ainsi 
jeudi le Quotidien du 
peuple, organe du Parti 

communiste au pouvoir. Et 
signe de l’impatience des 
pouvoirs publics à l’encontre 
d’Alibaba, le groupe avait 
écopé la semaine dernière 
d’une amende de 500.000 
yuans (62.000 euros) pour 
n’avoir pas fait état d’une 
acquisition.

Bonne nouvelle : Google 
vient de signer une nouvelle 
collaboration avec Qualcomm, 
principal fournisseur de 
puces pour smartphone. Et 
cette nouvelle collaboration 
permettra aux appareils sous 
Android de profiter plus 
longtemps des mises à jour 
de l’OS. Un appareil sous 
Android 11 pourra ainsi 
recevoir les versions 12, 13 et 
14 d’Android.

Outre le fait de profiter plus 
longtemps des nouvelles 
versions du système 
d’exploitation de Google, 
les smartphones pourront 
également bénéficier plus 
longtemps des mises à jour de 
sécurité.
À l’heure actuelle, lorsque 

les consommateurs achètent 
un smartphone, ils ont la 
certitude de pouvoir profiter 
de la prochaine version 

d’Android. Pour ce qui est 
des mises à jour de sécurité, 
Google assure le suivi durant 
trois ans.
Un accord qui profite aux 

consommateurs
La nouvelle collaboration 

de Google et Qualcomm est 
donc une bonne chose pour 
les consommateurs puisqu’ils 
pourront bénéficier de quatre 
versions d’Android, et des 
mises à jour de sécurité durant 

quatre ans.
A noter que cette nouvelle 

politique ne vaut que pour 
les nouveaux smartphones et 
tablettes sous Android achetés 
début 2021. Les appareils déjà 
sortis n’en profiteront donc pas. 
De plus, cela ne concernera 
que les appareils équipés de la 
prochaine génération de puce 
développée par Qualcomm ; 
la Snapdragon 888.
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Le meilleur pâtissier08h30 Kid Lucky 
08h40 Kid & toi 
08h50 M6 Boutique 
10h05 Ça peut vous arriver 
11h30 Ça peut vous arriver chez vous 
12h40 Météo 
12h45 Le 12.45 
13h20 Météo 
13h25 Scènes de ménages 
14h00 Un sapin de Noël, deux amoureux 
15h45 La princesse de Noël 
17h10 Les enfants de Noël 
18h45 Tous en cuisine, menus de fêtes avec 
Cyril Lignac 
19h45 Le 19.45 
20h15 Météo 
20h30 Scènes de ménages 
21h05 Le meilleur pâtissier 
23h20 Le meilleur pâtissier : gâteaux sur 
commande 

m6

Les visiteurs : la Révolution

france 5
09h15 La vie secrète du zoo 
09h45 Peuples de Papouasie-Nouvelle-Gui-
née 
10h40 La p’tite librairie 
10h45 Dynasties 
11h45 La quotidienne 
13h05 Les égéries des grands hommes 
13h40 Les docs du Magazine de la santé 
14h40 Une planète, sept mondes sauvages 
15h50 Les trésors du Paris de la Belle 
Epoque 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Les égéries des grands hommes 
20h50 Des trains pas comme les autres 
22h30 Consomag 
22h35 La p’tite librairie 
22h40 C dans l’air 
23h45 C à vous 

10h23 Fahim 

12h07 C’était caché 

12h09 C’était caché 

12h19 Kem’s 

12h51 Kem’s 

13h21 Têtard 

13h32 Docteur ? 

14h59 L’appel de la forêt 

16h36 A couteaux tirés 

18h45 Crossing Swords 

19h07 Crossing Swords 

19h33 Têtard 

19h40 Têtard 

19h52 Kem’s 

20h31 Kem’s 

21h05 Cold Blood Legacy : la mémoire du 

sang 

22h34 The Doorman 

canal +

N’oubliez pas les enfants

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Le journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Au coeur des Restos du Coeur 

13h50 Météo 

13h53 Petits plats en équilibre 

13h55 Prête-moi ta main à Noël 

15h25 Le train de Noël 

16h55 Esprit de famille 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Le Journal 

20h40 Loto 

20h50 Petits plats en équilibre 

21h00 Météo 

21h05 Les visiteurs : la révolution 

23h10 Mes trésors 

12h45 Simplissime 
12h50 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h39 Météo 2 
13h40 Protégeons demain 
13h45 La p’tite librairie 
13h50 Spider-Man 3 
16h10 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h00 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h05 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h10 N’oubliez pas les paroles 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Protégeons demain 
20h39 Eurovision France, les finalistes 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 N’oubliez pas les enfants 
23h30 Surprise sur prise 

12h18 12/13 : Météo régionale 
12h25 12/13 : Journal national 
12h55 Météo à la carte 
13h55 John Wayne et les cowboys 
16h04 Salto 
16h05 Des chiffres et des lettres 
16h40 Personne n’y avait pensé ! 
17h15 Slam 
18h00 Questions pour un champion 
18h40 La p’tite librairie 
18h49 19/20 : Météo régionale 
18h50 19/20 : Edition de proximité 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h18 Salto 
20h19 Une minute pour l’emploi 
20h20 Plus belle la vie 
20h50 Tout le sport 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Heidi 
22h55 Les malheurs de Sophie 

à 21:05

à 21:05

à 21:05Après treize semaines de concours, cette saison du 
«Meilleur Pâtissier» touche à sa fin pour nos trois 
finalistes à l’occasion d’une soirée placée sous 

le signe du cinéma. Le défi de Cyril Lignac consistera à 
préparer le gâteau du générique de l’émission : un entremets 
au glaçage chocolat, recouvert de framboises. Lors du dernier face-
face, les candidats devront réaliser en gâteau un chef-d’œuvre du 7e 
art sous les yeux de François Perret, désigné en 2019 Meilleur chef 
pâtissier de restaurant du monde. Qui remportera le trophée et l’édi-
tion de son propre livre de recettes ?

Louison, Lola, Amélia, Morgan, Grégoire, Séréna, Lou et 
Kenza, âgés de 10 à 13 ans, vont tenter de retrouver les 
paroles pour remporter les cadeaux de leurs rêves. Les 

maestros en herbe joueront comme les grands, en suivant 
les mêmes règles que les émissions quotidiennes. Quatre duels 
opposant chacun deux candidats se succéderont au cours de la soirée. 
En finale, le vainqueur de chaque face-à-face tentera de franchir les paliers 
pour gagner les cinq présents qu’il a lui-même préalablement choisis. Des 
plus grands tubes du moment aux classiques de la chanson française, les 
enfants chanteurs devraient une nouvelle fois vous bluffer par leur talent.

Après avoir bu la potion du mage, Godefroy et Jac-
quouille se trouvent coincés en 1793. Retenus 
prisonniers dans les geôles du Comité de salut 

public, ils parviennent à s’échapper en provoquant une révolte. 

Pendant ce temps, Adélaïde et Gonzague de Montmirail tentent de 

prendre la fuite discrètement. Rencontrant Godefroy avant de partir, 

Adélaïde le prend pour Hubert, son cousin autrichien chez qui elle 

espère trouver refuge.
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2894
Comment

jouer ?

solution     2893

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- accabler

- poitrine

- i - seant

- cremiere

- elis - an

- cle - edit

- oise - ane

- ue - caler

- p - poil - r

- omoplate

- lote - gue

- en - epees

Verticalement:

- apic - coupole

- co - relie - mon

- ciseles - pot

- atemi - ecopee

- braise - ail - p

- line - dallage

- entraine - tue

- re - enterrees

 grille de mots croisés
n°2894

Le plus grand volcan du 
système solaire est haut 
de 21 229 mètres !
 
Situé sur Mars, Olympus 
Mons est le plus grand 
volcan, mais aussi le plus 
haut relief du système 
solaire. Avec une hau-
teur de 22,2 kilomètres 
de la surface martienne 
et un diamètre de 648 
kilomètres, ce volcan est 
presque trois fois plus 
haut que le mont Eve-
rest, le plus haut sommet 
de notre planète. C’est à 
peu près la hauteur de 80 
tours Eiffel.
Les scientifiques estiment 
que la dernière éruption 
d’Olympus Mons est sur-
venue il y a entre 20 et 
200 millions d’années, à 
peu près au même mo-
ment où les dinosaures 
parcouraient la Terre.
Alors que certains scien-
tifiques pensent que cette 
éruption sur Olympus 
Mons marque le dernier 
essoufflement de l’acti-
vité volcanique sur Mars, 
d’autres suggèrent que 
ce volcan monstrueux est 
toujours actif bien qu’il 
soit en sommeil depuis 
des millions d’années. 
Une pensée effrayante 
lorsque vous considérez 
la taille colossale du vol-
can.
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Lori Loughlin : 

l’actrice sort de prison après une condamnation 
de deux mois pour fraude

lily-Rose Depp dévoile un cliché inédit
 de Vanessa Paradis

Neymar au cœur d’une polémique :

 cette fête géante en pleine épidémie
 qui suscite l’indignation

Il est difficile d’imaginer 
que l’oiseau Paradis flirte 
avec la cinquantaine et 

pourtant ! Celle qui enflam-

ma les foules avec le refrain 
de Joe le Taxi a fêté ce 22 
décembre son 48e anniver-
saire. Pour l’occasion sa fille 

Lily-Rose Depp lui a adressé 
sur Instagram un tendre mes-
sage...
C’est difficile à imaginer mais 
Vanessa Paradis qui affiche 
toujours une silhouette gracile 
et un visage juvénile a fêté ce 
lundi 22 décembre son 48e an-

niversaire. Une occasion que 
ne pouvait manquer sa fille 
Lily-Rose Depp, la ravissante 
top que toutes les marques 
s’arrachent. Cette dernière a 
donc dévoilé sur Instagram 
deux clichés de sa maman afin 
de célébrer l’icône française. 
Sur le premier on découvre 
Vanessa sur le tournage de 
La fille sur le pont de Patrice 
Leconte, un film pour lequel 
l’ex de Johnny Depp avait 
coupé ses cheveux très courts. 
Sa prestation aux côtés de Da-
niel Auteuil, saluée unanime-
ment, lui avait d’ailleurs valu 
une nomination aux César en 
2000.
Le second cliché beaucoup 

plus personnel, dévoile une 
archive familiale inédite et 
absolument adorable, on y 
découvre sur un cliché tou-
jours en noir et blanc une Li-
ly-Rose bébé, dans les bras de 
Vanessa Paradis. La mère et la 
fillette à la moue irrésistible y 
sont liées dans une adorable 
étreinte. «Joyeux anniversaire 
au plus bel ange de cette pla-
nète», a indiqué la jolie comé-
dienne en anglais en légende 
avant d’ajouter tendrement en 
français «Je t’aime maman».
Sa publication a connu un 
succès immédiat et la comé-
dienne Béatrice Dalle a joint 
ses vœux à ceux de Lily-Rose 
: « oui ma chérie le plus beau 

des anniversaire pour ta mer-
veilleuse maman «. Marion 
Cotillard, elle, a fondu pour 
le cliché : « Nan mais cette 
photo de vous deux !!!!!!! 
Joyeux anniversaire splen-
dide Vanessa !» Tout comme 
le réalisateur Xavier Dolan 
: «Wow», a-t-il sobrement 
commenté. Du côté des ano-
nymes les réactions ont égale-
ment fleuri «Ta jumelle !» , « 
Tu es une princesse, fille d’un 
roi et d’une reine» , «Vous 
êtes tellement choux toutes les 
deux!» , « Tellement d’amour 
pour toi et ta maman, c’est 
une telle icône «, pouvait-on 
lire. Des déclarations d’amour 
comme s’il en pleuvait !

Selon le média brésilien O 
Globo, Neymar aurait prévu 
d’inviter plusieurs centaines 
de personnes chez lui pour 
fêter le passage à la nouvelle 
année. Les festivités devraient 
durer cinq jours.
Les scandales se suivent et 
se ressemblent pour Ney-
mar. Après avoir accusé un 
de ses adversaires d’insultes 

racistes, l’attaquant du PSG 
aurait lui-même tenu des pro-
pos nauséabonds à l’encontre 
d’Hiroko Sakai, attaquant 
japonais de l’Olympique de 
Marseille. Et les polémiques 
ne s’arrêtent pas là. En sep-
tembre dernier, le fisc espa-
gnol a révélé que l’ancien 
joueur du FC Barcelone, éga-
lement poursuivi pour homo-

phobie, lui devait la somme 
exacte de 34 624 268,60 eu-
ros. Un montant exorbitant 
qui fait de lui l’homme le plus 
endetté d’Espagne.
Une fête géante sur cinq jours
Trois mois plus tard, Neymar 
est à nouveau au centre des 
critiques. Selon les informa-
tions du média brésilien O 
Globo, le sportif de 28 ans 

aurait invité 500 personnes à 
célébrer le Nouvel an dans sa 
villa de Mangaratiba, près de 
Rio de Janeiro. Pour pouvoir 
assister à cette fête géante, 
organisée sur cinq jours, les 
convives auraient été priés 
de bien vouloir laisser leurs 
téléphones portables dans un 
vestiaire pour éviter la fuite 
de photos sur les réseaux so-

ciaux. De quoi susciter l’indi-
gnation au Brésil, où l’épidé-

mie de Covid-19 a fait plus de 
190 000 morts.
Contactée par Le Parisien, 
l’équipe de communication de 
Neymar a assuré qu’aucune 
fête ne serait organisée chez 
lui. Une affirmation contre-

dite par des proches du joueur. 

C’est avec soulagement que 
Lori Loughlin a vu ce 28 
décembre s’ouvrir devant 
elle les portes du péniten-
cier dans lequel elle avait 
été incarcérée pour fraude. 
Une bonne nouvelle pour 
l’actrice mais un signal dé-

testable pour le public qui 
estime que la peine est bien 
légère en comparaison du 
crime...
Elle avait tout fait pour ne 
pas y aller mais avait dû 
rendre les armes devant le 
dossier à charge qui pesait 
contre elle. Lori Loughlin 
qui avait écopé de deux mois 
de prison est sortie ce 27 dé-
cembre ont annoncé les sites 
TMZ et People. Ils indiquent 
tous deux que la tante Becky 
de La Fête à la maison a été 
libérée de l’Institut correc-
tionnel fédéral de Dublin tôt 
ce matin après avoir passé 
près de deux mois dans l’éta-
blissement. L’actrice qui 

devait sortir le 30 décembre 
s’est donc vu accorder la fin 
de sa pénitence avec 48h 
d’avance.
En août, Lori Loughlin avait 
été condamnée à effectuer du 
temps de prison, une amende 
de 150 000 dollars, deux 
ans de mise en liberté sous 
surveillance ainsi qu’à 100 
heures de travaux d’intérêt 
général pour avoir payé 500 
000 dollars, avec la compli-
cité de son mari Mossimo 
Giannulli, afin de bidonner 
les dossiers scolaires de leurs 
filles Olivia Jade et Isabella. 
Le but de la manoeuvre chè-
rement payée, leur garantir 
l’admission dans une presti-

gieuse université.
Mais tout comme Felicity 
Huffman avant elle, la co-
médienne a été prise dans 
la nasse de l’enquête et du 
FBI et après avoir long-
temps plaidé l’innocence 
elle a fini par reconnaitre sa 
culpabilité, comprenant que 
ses dénégations risquaient 
de lui coûter bien plus cher... 
Sur les réseaux sociaux, le 
public ne se montre guère 
tendre avec la belle brune. « 
Deux mois... c’est moins que 
ce que j’aurais pris si j’avais 
ouvert le courrier de mes 
voisins», s’est agacée une 
internaute tandis qu’un autre 
furieux se lâchait courroucé 

: « Aucune surprise, on l’a 
tous vu venir, c’est une pa-
rodie de justice, une tape sur 
la main, elle peut retourner à 
sa vie de privilégiée, écrire 
un livre, et même faire un 
film sur cette «horrible expé-
rience» et rire sur le chemin 
de la banque. Quelle put*in 
de blague ! «
Pour les retrouvailles fami-
liales complètes, «Tante 
Becky» devra néanmoins 
attendre le printemps 2021. 
Son mari, le créateur de 
mode Mossimo Giannulli, 
a été condamné à cinq mois 
ferme et purge toujours sa 
peine.


